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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

PAN y PRI parejos en Puebla Capital 
Si hoy fueran las elecciones para la presidencia municipal de Puebla, el PAN y el PRI 
estarían en un empate técnico, esto de acuerdo con una encuesta que realizó la empresa 
Indicadores S.C. a mediados de este mes. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Revistas, canal para burlar ley electoral 
La revista “Líder” recibe más de 300 mil pesos por concepto de publicidad en cada 
número, publicado de manera mensual, pues en su última edición al menos veintidós 

anunciantes utilizaron las páginas de la revista para mostrar sus productos. (Heraldo) 
   

 

 

PAN se fortalecerá para la elección 
El gobernador Rafael Moreno Valle, el presidente municipal Eduardo Rivera, así como los 

dirigentes estatal y municipal del PAN, Rafael Micalco Méndez y Gerardo Maldonado 
Balvanera, se reunieron con quienes han manifestado aspiraciones a cargos de elección 
popular, entre ellos el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Síntesis) 

  

 

 

El PRD no está a la venta ni es franquicia de nadie 
La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática, Mara 
Iliana Cruz Pastrana, rechazó que el instituto político sea una franquicia que esté a la 
venta o que pueda comprar algún gobernador como el de Puebla, e indicó que llegó a 

Puebla para buscar acuerdos de todos los militantes perredistas. (Intolerancia) 

  
 

 

Presumen en ambos bandos ejércitos SIN FISURAS 
El gobernador Rafael Moreno Valle y la cúpula panista acordaron en el cónclave de la 
unidad que del 21 al 23 de febrero se levantará la gran encuesta que definirá al candidato 
que el albiazul postulará a la alcaldía. Además, anunció oficialmente que las 
negociaciones con el PRD llegaron a buen puerto y se integrarán a la segunda versión de 

Compromiso por Puebla. (Cambio) 
  
 

 

Pretende el PRI enturbiar clima político: Rafa 
El Partido Acción Nacional (PAN) realizó la llamada “comida de la unidad” en la que se 
presentó el delegado nacional para Puebla, Maximiliano Cortázar, quien aseguró viene a 
sumarse a los trabajos para elegir a los mejores candidatos a las 217 presidencias 
municipales y a las diputaciones locales con el objetivo de ganar las elecciones del 7 de 

julio. (Milenio) 
  
 

 

Turbulencias en los partidos 
Maximiliano Cortázar Lara se desmarcó del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al 
realizar su primera aparición pública como delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del Partido Acción Nacional para la elección local, pues aunque reconoció que tiene una 

“gran relación” con el mandatario poblano, rechazó que formara parte de su equipo de 
asesores o tenga línea para favorecerlo en la distribución de las candidaturas. (La Jornada 
de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Costó 2.6 mdp iluminar cada edificio dentro del Corredor Turístico 

Alrededor de 2.6 millones de pesos costó la iluminación artística de cada inmueble 

ubicado dentro del perímetro del Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral, a cargo de la 
empresa Citelum. (e-consulta) 

 

 

 

 

Un grupo de economistas y empresarios se pronuncian a favor de Agüera 
Este fin de semana un grupo de economistas y empresarios poblanos se pronunciaron a 
favor de que el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Buap), Enrique 

Agüera Ibáñez, acepte contender en el próximo proceso electoral y se convierta en 
presidente municipal de la capital. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla recibe al Premundial Sub-20 de la Concacaf 
El día de hoy inicia el Premundial Sub-20 de fútbol de la Concacaf, con el partido entre 
Haití contra Estados Unidos, en el estadio universitario de la BUAP, a las 17:30 horas. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle y Yunque en comida de unidad 

A un mes de que arranquen las precampañas a diputados y alcaldes, y tras la visita del 
líder nacional del PRI, César Camacho, quien dejó en claro que Puebla es prioridad; los 
panistas organizaron una comida de unidad a la que acudió el gobernador Rafael Moreno 

Valle, el alcalde Eduardo Rivera y los representantes del CEN blanquiazul. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Traban reforma penal 
Luego de 4 años y 8 meses de haber sido publicada, la reforma penal aún no opera ni a 
nivel federal ni en la mayoría de las entidades.  (Reforma) 

  
 

 
Invertirá gobierno 100 mmdp para apuntalar sector turismo 
Al inaugurar el 11 Foro Nacional de Turismo, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que las 

obras que habrá de desarrollar su gobierno, son el tren transpeninsular, la terminal de 
cruceros de Puerto Vallarta y el túnel para ferrocarriles de Manzanillo. (El Universal) 

 
 

 

 
Condena CNDH las 'autodefensas'; ya son 36 grupos 
Pobladores de cuatro comunidades de Tixtla, Guerrero, se cubrieron el rostro, blandieron 
armas de fuego y se declararon en “autodefensa” contra grupos de la delincuencia 

organizada. El grupo fue conformado con asesoría de vecinos de Ayutla de los Libres y 
Acatempa, donde operan guardias civiles. (Milenio digital)  

  
 

 

El tequila abre el mercado ruso a bienes mexicanos 
El intercambio comercial –muy por debajo del potencial de ambos países– es la 
asignatura pendiente de la relación entre México y Rusia, pero se observan avances 
significativos en algunas áreas como el sector agroalimentario, cuyos productos están 

entrando con éxito en el mercado ruso. (La Jornada) 
  
 

 

El G-20 no fijaría divisas con fines competitivos 

Los banqueros centrales se comprometieron a mantener abiertos sus mercados y evitar 
todas las formas de proteccionismo, el G-20 advirtió que la volatilidad financiera, 
combinada con desordenes en el mercado de divisas, tendría efectos nocivos en la 

economía mundial. (El Economista Digital) 
  
 

 

La SEP otorgó plaza a sólo 23.4% de aspirantes en 5 años 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó ayer que durante 
los últimos cinco años, desde el inicio del establecimiento del Concurso Nacional para el 
Otorgamiento de Plazas Docentes, se han presentado “más de 600 mil” aspirantes, de los 

cuales 140 mil 266 han sido beneficiados con una plaza. (Crónica Digital) 
  
 

 

Diputados de lujo en cinco estados; cobran más de 90 mil pesos mensuales 
En cinco estados de la República se concentra la élite de los 153 diputados locales con los 

mayores ingresos por dieta y compensaciones. (Excélsior) 
 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera cumple con el desarrollo de los jóvenes poblanos 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Rivera Pérez indicó que el gobierno municipal de Puebla se ha enfocado en ser un facilitador del talento con el que 
cuentan los jóvenes, la visión, el dinamismo y el entusiasmo para emprender proyectos en beneficio de la capital 
poblana, por lo que a través del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla, se ha trabajado en acciones y 
programas que impulsan la participación y el desarrollo de los jóvenes. “Les pido que participen, que se 
involucren en los asuntos públicos de nuestra patria, la patria chica es el municipio y debemos comenzar desde 

ahí a participar en la actividad social y política de México. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49373 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rivera propone integrar Institutos de Juventud a ANAC 

Resulta imposible entender un México y un municipio sin jóvenes, es incomprensible la política si no está 
sustentada y apoyada en ellos, porque los jóvenes representan el alma y el espíritu de una nación, para los 
jóvenes no hay obstáculos, enfatizó el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez en el marco del 
encuentro informativo que sostuvo Emmanuel Torres Bautista, director del Instituto de la Juventud del Municipio 
de Puebla, ante los jóvenes poblanos. Rivera Pérez indicó que el gobierno municipal de Puebla se ha enfocado en 
ser un facilitador del talento con el que cuentan los jóvenes, la visión, el dinamismo y el entusiasmo para 
emprender proyectos en beneficio de la capital poblana. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36507:rivera-propone-integrar-institutos-
de-juventud-a-anac&Itemid=125 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Integrará Rivera a jóvenes a trabajo de ediles 
A fin de dar voz y voto a los jóvenes, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, buscará incorporar a la Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC) un Comité de la Juventud, donde se analizarán propuestas a partir de ideas y 
experiencias que permitan mejorar el trabajo de las autoridades municipales del país. En su calidad de presidente 

de la ANAC, el edil expresó que atenderá la solicitud de Emanuel Torres Bautista, director del Instituto Municipal 
de la Juventud (IMJ), quien dijo que buscan dar la oportunidad a representantes de los distintos municipios que 
quieran unirse a dicho comité a votar a favor o en contra de las diferentes iniciativas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50034integrará-rivera-jóvenes-trabajo-de-ediles#.USH8rpZk3uU 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 La 6 Oriente no se va a peatonizar, celebran 
Comerciantes establecidos del primer cuadro de la ciudad fueron notificados por el secretario de Gestión Urbana y 

Obra Pública del municipio de Puebla, Felipe Velázquez, que la calle 6 Oriente ya no se va a peatonizar, como 
estaba contemplado dentro del proyecto del corredor turístico Los Fuertes-Catedral. El presidente del Consejo de 
Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, comentó que el pasado viernes miembros de dicho 
organismo fueron informados por el funcionario de la "buena noticia". En ese sentido aplaudió la decisión del 
alcalde Eduardo Rivera de no afectar las 50 tiendas de dulces típicos instaladas en esa vialidad. (Iván Tirzo, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883081.htm  

 

 
 
HERALDO 

 Incumplen con regulación e imagen urbana del Centro 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49373
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36507:rivera-propone-integrar-institutos-de-juventud-a-anac&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36507:rivera-propone-integrar-institutos-de-juventud-a-anac&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/50034integrará-rivera-jóvenes-trabajo-de-ediles#.USH8rpZk3uU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883081.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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A 27 días de que inicie el Tianguis Turístico en la ciudad de Puebla, el ayuntamiento no ha logrado implementar 
las acciones a las que se comprometió para que el Centro Histórico se encontrara listo para recibir a los 
empresarios, inversionistas y autoridades nacionales e internacionales que visitarán el territorio del 17 al 20 de 
marzo. Son diferentes dependencias municipales las que tienen que regular diversos aspectos que han sido 
señalados por el propio alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y autoridades estatales, para que la imagen del primer 

cuadro de la ciudad  sea “apta” para recibir a visitantes nacionales y extranjeros. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/incumplen-con-regulaci%C3%B3n-e-imagen-urbana-
del-centro  
 

 
 
SINTESIS 

 Buscará Comuna apoyo para proyecto de energía 
En breve la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios públicos del Municipio de Puebla, presentará a la Secretaría 

de Energía (Sener),  el proyecto de generación de energía a través de los residuos de la ciudad, la intención es 
obtener el financiamiento que representa una suma superior a los 600 millones de pesos. Lo anterior, lo dio a 
conocer en entrevista para Síntesis, el titular del área, Alejandro Fabre Bandini al tiempo de indicar que el 
ayuntamiento está en espera de ser convocado por autoridades de la Sener a quienes les presentará el proyecto 
en sus etapas de construcción de la planta de energía, la cual también podrá producir etanol y metanol. (Irene 
Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Controlara la alcaldía el parque Cuexcomate 
Para acabar con el jugoso negocio del presidente auxiliar de La Libertad, Julián Limón García, de rentar el volcán 
El Cuexcomate para fiestas particulares o cobrar por la entrada a este lugar, a partir de los próximos días, la 

Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad se hará cargo del control de este parque. Para 
esto, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, firmó un convenio para que, a partir de  que concluya el 
proceso de Entrega-Recepción de la obra de recuperación de este parque público, la dependencia municipal tome 
el control del cobro por la entrada del volcán más pequeño del mundo, así como de los baños públicos y que, al 
final, los recursos ingresen a la Tesorería municipal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106062 
 

INTOLERANCIA 

 Ordeñan a Pemex en Valle del Yaqui 
La dirección de Protección Civil municipal detectó una nueva toma clandestina de “ordeña” de combustible de 

ductos de Pemex en la capital poblana. Esta toma clandestina fue hallada en la calle Valle del Yaqui con esquina 
de La Barranca, en la colonia Del Valle, situación que ha sido reportada al personal de la paraestatal con el fin de 
que reparen la toma para evitar cualquier contingencia a la población. Al respecto, el titular de la dependencia, 
Gustavo Ariza Salvatori, destacó que esta toma clandestina fue localizada la semana pasada en esta colonia 
ubicada al nororiente de la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106061 
 

INTOLERANCIA 

 Predio de La Margarita se mantendrá en comodato 

A pesar de las protestas de vecinos de La Margarita por rechazar que el ayuntamiento obtenga el comodato del 

predio donde se pretende construir una sucursal de Walmart, este trámite ante el Infonavit se mantendrá para 
rescatar este espacio con fines públicos. Al respecto, el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, consideró que esta es la única forma de garantizar la protección de este espacio a favor de 
la ciudad y no de un particular. Indicó que el ayuntamiento lo único que quiere es garantizar a los vecinos de La 
Margarita que este terreno de 40 mil metros cuadrados se convierta en un espacio público con inversiones 
municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106060 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/incumplen-con-regulaci%C3%B3n-e-imagen-urbana-del-centro
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/incumplen-con-regulaci%C3%B3n-e-imagen-urbana-del-centro
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106062
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106061
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106060
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CAMBIO  

 Funcionarios inician hoy rendición de cuentas 
Hoy inician las comparecencias de los titulares de las dependencias, órganos descentralizados y entidades de la 
administración pública municipal ante las distintas comisiones de Cabildo para explicar la situación de cada 
cartera. En caso de que los funcionarios no cuenten con el tiempo suficiente para dar sus respuestas, lo podrán 

hacer por escrito en un plazo no mayor a cinco días. Las comparecencias durarán hasta dos horas y por lo general 

serán públicas, a excepción de las que los regidores consideren que deban ser a puerta cerrada. Entre los 
funcionarios que deberán presentarse a dar cuentas se encuentran Eduardo Morales Garduño, Pedro Ocejo Tarno, 
José Manuel Janeiro, Pablo Montiel, Amadeo Lara Terrón y Felipe Velázquez, entre otros. (Eloy Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3200-funcionarios-inician-hoy-
rendici%C3%B3n-de-cuentas 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aprueba cabildo formato y calendario de comparecencias de funcionarios 
El cabildo de Puebla aprobó por unanimidad el formato y calendario de las comparecencias de funcionarios 
municipales, con la intención de ampliar la rendición de cuentas ante los regidores. Las sesiones públicas iniciarán 

este lunes 18 de febrero en el salón de cabildos del Palacio Municipal hasta el próximo 28 de este mes. Los 
regidores aprobaron que haya hasta tres comparecencias por día, con una duración máxima de dos horas cada 
una, donde los cabildantes podrán entregar con 10 minutos de anticipación las preguntas al regidor moderador de 
la mesa, con la intención de contestarla durante la sesión. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aprueba-cabildo-formato-y-calendario-de-comparecencias-
de-funcionarios_id_20352.html  
 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Operativo permanente de vigilancia en el Tianguis La Piedad  

A raíz de los diversos conflictos en el Tianguis "La Piedad", La Secretaría de Seguridad Pública del municipio 
mantiene  un operativo especial con 10 elementos de la corporación. El titular de la dependencia, Amadeo Lara 
Terrón, aseveró que en el lugar hay 10 elementos de la policía haciendo guardia para salvaguardar y garantizar la 

seguridad de los locatarios y vecinos ante posible actos de  violencia que pudiesen presentarse por la disputa de 
los dos grupos. Destacó que para mantener la tranquilidad en el lugar se mantendrá el dispositivo de seguridad 
para impedir que cualquier grupo de choque provoque la inestabilidad del lugar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49354 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Marín, el góber precioso, desaparecerá de mural del ayuntamiento de Puebla  

El cabildo de Puebla aprobó la desaparición de las imágenes del ex gobernador Mario Marín y del ex secretario de 

Obras Públicas del estado, Javier García Ramírez, de un mural que fue pintado en el Salón de Protocolos de 
Palacio Municipal por el artista Fernando Rodríguez Lago, en el año 2000. La petición fue presentada la víspera, 
justo cuando se cumplieron siete años del escándalo en el que se vio involucrado el llamado “góber precioso”, por 
la represión que emprendió contra la periodista Lydia Cacho. El regidor perredista Arturo Loyola fue quien 
presentó el punto de acuerdo para que Marín y su colaborador, quien ahora se encuentra prófugo de la justicia, 
debido a que se le sigue un proceso por supuesto enriquecimiento ilícito, sean borrados del mural con el nombre 

“Fundación de Puebla”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36515:mar%C3%ADn-el-g%C3%B3ber-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3200-funcionarios-inician-hoy-rendici%C3%B3n-de-cuentas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/3200-funcionarios-inician-hoy-rendici%C3%B3n-de-cuentas
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aprueba-cabildo-formato-y-calendario-de-comparecencias-de-funcionarios_id_20352.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aprueba-cabildo-formato-y-calendario-de-comparecencias-de-funcionarios_id_20352.html
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49354
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36515:mar%C3%ADn-el-g%C3%B3ber-precioso-desaparecer%C3%A1-de-mural-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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precioso-desaparecer%C3%A1-de-mural-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Comuna colocará módulos en zona limítrofe 
Con el propósito de lograr que más ciudadanos paguen si impuesto predial de la zona limítrofe y las arcas 
municipales se vean beneficiadas con mayores ingresos, el Ayuntamiento de Puebla colocará módulos itinerantes 
como incentivo a los habitantes de esta zona, informó  el tesorero municipal, José Manuel Janeiro Fernández. 

Como parte del programa de regularización, se instalarán estos stands del municipio poblano en los centros 

comerciales del área y en algunos puntos de concentración masiva. En la actualidad la capital poblana tiene ocho 
lugares para donde se puede cubrir la cuota. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50042comuna-colocará-módulos-en-zona-limítrofe#.USH8RpZk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Se sancionará publicidad inadecuada 
El Ayuntamiento de Puebla reformará la fracción XII del Artículo 1255, del Capítulo 18 del Código Reglamentario 
para el Municipio de Puebla (Coremun), que permitirá regular la publicidad, sobre todo en espectaculares, a fin de 
evitar que se denigre la imagen de mujeres y hombres a través de imágenes “inadecuadas”. Y es que la regidora 
Sandra Montalvo Domínguez,  presidenta de la Comisión de Equidad entre Géneros y Derechos Humanos, 

evidenció la colocación de un anuncio de a la Torre Adamant en el Periférico y la Vía Atlixcayotl, que lleva por 
slogan "When I want something, I just take it” (Cuando quiero algo, lo tomo) y muestra a un hombre con su 

mano en un glúteo de una mujer. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50020se-sancionará-publicidad-inadecuada#.USH-7ZZk3uU 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Serán certificados los conductores del transporte público y mercantil taxi: ST 
Con el fin de profesionalizar a los conductores del transporte público y mercantil en el estado de Puebla, la 
Secretaría de Transportes inició un proceso para que a partir de junio cuenten con certificación. En paralelo, el 
Certificado para Conductores del Transporte Público y Mercantil Taxi permitirá brindar seguridad al usuario, 

mejorar la calidad del servicio y contribuir a la disminución de accidentes. La etapa transitoria de certificación 
inició el 2 de enero y culminará el 31 de mayo. A partir de junio, los conductores tendrán que presentar este 

certificado, para obtener la licencia para conducir del transporte público y mercantil, que contará con una vigencia 
de tres años. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Inicia operación línea alimentadora 5 de RUTA 
La Secretaría de Transportes (ST) informa que a partir de mañana lunes 18 de febrero, la ruta alimentadora 5 
(Zavaleta ? Las Animas ? Ciudad Judicial) se incorporará al Sistema Tronco de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA). La alimentadora iniciará operaciones con 10 unidades, con un horario de 5:30 a 22:30 horas, y 
correrá de  UDLA? Camino Real a Cholula ? Calzada Zavaleta ? Boulevard del Niño Poblano ? Vía Atlixcayotl ? 

Ciudad Judicial. La tarifa es de 6.00 pesos, para las personas de la tercera edad, de 4.50 pesos y sin costo para la 

gente con capacidades diferentes. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Costó 2.6 mdp iluminar cada edificio dentro del Corredor Turístico 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36515:mar%C3%ADn-el-g%C3%B3ber-precioso-desaparecer%C3%A1-de-mural-del-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/50042comuna-colocará-módulos-en-zona-limítrofe#.USH8RpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50020se-sancionará-publicidad-inadecuada#.USH-7ZZk3uU
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Alrededor de 2.6 millones de pesos costó la iluminación artística de cada inmueble ubicado dentro del perímetro 
del Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral, a cargo de la empresa Citelum. El contrato que firmó la Secretaría de 
Infraestructura con la transnacional francesa abarca la iluminación de 29 inmuebles históricos contenidos dentro 
del proyecto turístico, además de una intervención adicional dentro de la Catedral de Puebla. Por estos trabajos, 
la administración estatal pagó 77.6 millones de pesos a la empresa, que también es la responsable del alumbrado 

público de la capital poblana. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14293 
 

E-CONSULTA 

 Llega Daniela Migoya Mastretta a la delegación de Semarnat en Puebla 

El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, tomó protesta Daniela Migoya 

Mastretta como delegada en Puebla de la dependencia, así como a seis funcionarios más de Campeche, 
Chihuahua, Durango, estado de México, Guanajuato y San Luis Potosí. La nueva funcionaria federal es licenciada 
en Derecho por la Universidad de las Américas y ocupó la dirección Jurídica de la Secretaría de Sustentabilidad 
Ambiental y Ordenamiento Territorial en Puebla, durante la gestión de Amy Camacho al frente de la dependencia. 
Asimismo es hija del empresario Arturo Migoya y de la actual regidora del ayuntamiento de Puebla, Verónica 
Mastretta Guzmán. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14292 
 

E-CONSULTA 

 Detectan 12 tomas clandestinas en lo que va de 2013: Protección Civil 

Un total de 12 tomas clandestinas en ductos de la paraestatal Pemex han sido encontrados en el estado de Puebla 
en lo que va de 2013, informó el director de Protección Civil estatal, Jesús Morales Rodríguez. Esto representa el 

15 por ciento del total de ordeñas atendidas por el área de Protección Civil a lo largo de todo 2012, cuando fueron 
detectadas 78 tomas clandestinas. Estas ordeñas se realizan principalmente para extraer combustóleo, pues de 
los casos reportados este año sólo dos fueron para robo de gas, añadió el funcionario estatal. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14290 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Colonos de San Bernabé Temoxtitla recibieron servicios médicos gratuitos 

Este fin de semana más de 5 mil poblanos de la colonia San Bernabé Temoxtitla, al sur de la ciudad de Puebla, 
recibieron servicios médicos gratuitos a través una jornada masiva de salud contra males crónico-degenerativos, 
como parte del programa Puebla Sana de la secretaría de salud del Estado. Al encabezar el acto, el secretario de 
la dependencia, Jorge Aguilar Chedraui, informó que más de 500 mil personas se han integrado al expediente 

clínico electrónico de los servicios de salud a través del programa Consulta Segura, que arrancó en agosto del año 
pasado, señaló que en lo que en 2013 se efectuarán más de 700 mil consultas. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alimentadora 5 de RUTA ‘Zavaleta-Las Animas-Ciudad Judicial’ inicia operaciones 
La Secretaría de Transportes informa que a partir de mañana lunes 18 de febrero, la ruta alimentadora 5 
(Zavaleta - Las Animas - Ciudad Judicial) se incorporará al Sistema Tronco de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA). La alimentadora iniciará operaciones con 10 unidades, con un horario de 5:30 a 22:30 horas, y 

correrá de: UDLA- Camino Real a Cholula - Calzada Zavaleta - Boulevard del Niño Poblano - Vía Atlixcayotl - 
Ciudad Judicial. La tarifa será de de 6.00 pesos, para las personas de la tercera edad, de 4.50 pesos y sin costo 
para la gente con capacidades diferentes. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Exigen certificación a choferes de transporte público y taxis en Puebla  
Con el fin de profesionalizar a los conductores del transporte público y mercantil en el estado de Puebla, la 

Secretaría de Transportes inició un proceso para que a partir de junio cuenten con certificación. En paralelo el 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14293
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14292
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14290
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Certificado para Conductores del Transporte Público y Mercantil Taxi, permitirá brindar seguridad al usuario, 
mejorar la calidad del servicio y contribuir a la disminución de accidentes. La etapa transitoria de certificación 
inició el 2 de enero y culminará el 31 de mayo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36509:exigen-certificaci%C3%B3n-a-
choferes-de-transporte-p%C3%BAblico-y-taxis-en-puebla&Itemid=126 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Puebla contará con taxistas certificados 
Con el fin de profesionalizar a los conductores del transporte público y mercantil en el estado de Puebla, la 
Secretaría de Transportes inició un proceso para que a partir de junio cuenten con certificación. En paralelo el 

Certificado para Conductores del Transporte Público y Mercantil Taxi, permitirá brindar seguridad al usuario, 
mejorar la calidad del servicio y contribuir a la disminución de accidentes. La etapa transitoria de certificación 
inició el 2 de enero y culminará el 31 de mayo. A partir de junio, los conductores tendrán que presentar este 
certificado, para obtener la licencia para conducir del transporte público y mercantil, que contará con una vigencia 
de tres años. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/50050puebla-contará-con-taxistas-certificados#.USH7w5Zk3uU 
 
 

NG PUEBLA 

 A tres turnos las obras del centro histórico 

Las obras del Centro Histórico serán entregadas en tiempo y forma a pesar de que parezca que lleven un retraso, 

dio a conocer José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura quien dijo que las acciones se están 
realizando en tres turnos. “Yo tengo fecha con los contratistas de finales de febrero, así que les quedan 15 días 
para (...) menos porque es 28 días de febrero, entonces yo creo que cinco o seis días de tolerancia, por lo que las 
obras tiene que quedar antes del 17 de marzo”, dijo el secretario. El funcionario estatal detalló que de las obras 
se lleva un avance del 90 por ciento, por lo que dijo que son pocas calles las que hay que cerrar por remodelación 
y en algunos puntos no se han terminado debido a que CFE no ha bajado los cables. (Gabriela García Guzmán) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/50029tres-turnos-las-obras-del-centro-histórico#.USH9QZZk3uU 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Entra en funcionamiento la ruta alimentadora  5 del RUTA que circulara por Zabaleta, las ánimas y ciudad 
judicial. 

 Muere un vendedor de cervezas afuera del estadio Cuauhtemoc. 
 Ayer se pronunciaron empresarios, economistas y Priistas por que sea Enrique Agüera el candidato a la 

alcaldía de Puebla.             
 La Secretaria de Transporte certificara a conductores del transporte público  se dijo el día de ayer. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A partir de hoy la ruta alimentadora número 5 que es la Zavaleta-Las Ánimas-Cd. Judicial se incorpora al 

sistema troncal de la RUTA e inicia operaciones con 10 unidades de 7:30 am a 10 pm, la ruta es UDLA, 
Camino Real a Cholula, Calzada Zavaleta, Bulevar del Niño Poblano, Atlixcáyotl, Cd. Judicial.  

 En marzo comenzarán los trabajos de construcción de la segunda RUTA anuncia el secretario de 
Infraestructura, Tony Gali.  

 La secretaría de Transporte estatal hizo un aviso importante solicitó al municipio autorización para 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36509:exigen-certificaci%C3%B3n-a-choferes-de-transporte-p%C3%BAblico-y-taxis-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36509:exigen-certificaci%C3%B3n-a-choferes-de-transporte-p%C3%BAblico-y-taxis-en-puebla&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/50050puebla-contará-con-taxistas-certificados#.USH7w5Zk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/50029tres-turnos-las-obras-del-centro-histórico#.USH9QZZk3uU
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reconstruir la casa del torno, luego de las afectaciones del proyecto del teleférico.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La RUTA inicia hoy una nueva ruta alimentadora número 5 que va de Zavaleta a Las Ánimas a Cd. Judicial 
ya podra a usar este servicio.  

 Tony Gali secretario de Infraestructura, confirma que en marzo inicia RUTA en su línea dos que va a ser la 

11 norte sur, 19 kilómetros desde la laguna de Valsequillo hasta la Central de Abasto, 19.5 kilómetros lo 
que se va a comenzar en el mes de marzo.  

 La inauguración de un gimnasio aire libre en Analco y una cancha estuvo allí el edil ERP, platicando con la 

gente de los beneficios para este sector. 
 En cuanto a la precaución, la inseguridad que tenemos en algunos momentos aquí en Puebla una 

persecución impresionante tres peligrosos detenidos, iban armados hasta los dientes con armas 
prohibidas, eran delincuentes de altos vuelos, ya están en el penal de San Miguel, los detuvo finalmente la 
policía municipal.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Para consolidar la unidad los panistas realizaron una comida con el gobernador Rafael Moreno Valle y el 

alcalde Eduardo Rivera  Pérez y aunque algunos militantes no fueron invitados Rafael Micalco líder de los 
panistas poblanos negó que fueran excluidos. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 El presidente municipal poblano buscará incorporar a la Asociación Nacional de Alcaldes, un comité de 
juventud a fin de voz y voto al sector a través de ideas y proyectos de trabajo con los gobiernos 
municipales, asistió el segundo informe del IMJ.  

 El ayuntamiento de Puebla regulará la publicidad en espectaculares a fin de evitar que se dañe la imagen 
de hombre y mujeres a través de formas inadecuadas e imágenes sexistas que perjudiquen los derechos 

de la persona, esto lo dio a conocer la regidora Sandra Montalvo.  
 El poder legislativo si esta facultado para llamar a comparecer al secretario de seguridad municipal 

Amadeo Lara Terrón, esto lo informó el diputado del PRI, Gerardo Mejía quien calificó como ignorante al 
edil Eduardo Rivera, quien se opone al llamado de los diputados al funcionario municipal. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Regidores del PRI hacen el llamado al alcalde de Puebla Eduardo Riveras Pérez de efectuar un pacto por la 
seguridad en la que se incluyan a todos los organismos de la capital y del estado, el regidor Octavio 

Castilla señalo que es una demanda ciudadana que se debe de atender por parte del ayuntamiento y darle 

respuesta a los ciudadanos. 
 En respuesta el alcalde Eduardo Riveras Pérez avalo la propuesta de los regidores priístas para realizar 

este pacto que permita combatir la inseguridad en Puebla.  
 arranca operaciones la alimentadora 5 de RUTA. La alimentadora iniciará operaciones con 10 unidades, 

con un horario de 5:30 a 22:30 horas 
 La segunda línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se estará licitando en estos días, por 

lo que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali anunció que para marzo se podrían comenzar los 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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trabajos en la 11 norte – sur, aunque aún se analiza el costo de inversión de la obra. 
 de Hoteles y Moteles de Puebla Gustavo Ponce de León consideró que el estado y el municipio de Puebla se 

prepara para recibir el tianguis turístico en el mes de marzo para lo cual consideró que se podrían generar 
la creación de unas mil 500 habitaciones lo que significaría crecer en un 10 por ciento más de la oferta que 
se tiene actualmente. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez buscará incorporar a la Asociación Nacional de Alcaldes 
(ANAC) un Comité de la Juventud, donde se analizarán propuestas a partir de ideas y experiencias que 
permitan mejorar el trabajo de las autoridades municipales del país. 

 En el transcurso de esta semana, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas estará sosteniendo 
una reunión de trabajo con la Secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu para hablar y ajustar 

detalles del Tianguis Turístico que se realizará en Puebla en el mes de marzo, donde dijo que se tienen 
datos positivos en cuanto al número de compradores que vendrán este año al evento, sobre todo ha 

generado expectación en los europeos para conocer este destino cultural y colonial de México que no 
conocían. 

 Panistas celebraron este domingo una reunión, la cual calificaron de unidad, encabezada por el gobernador 
del estado Rafael Moreno Valle, el presidente municipal Eduardo Rivera y los dirigentes del partido en 
Puebla, Gerardo Maldonado y Rafael Micalco.  En el encuentro se destacó la unidad interna del partido a 
pesar del gran número de aspirantes a la candidatura por la presidencia de Puebla y la ausencia de Ana 
Teresa Aranda y Fernando Manzanilla, también panistas. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Acusa miguel Ángel Huepa  a Eduardo rivera de hostigar a su gobierno. 
 El congreso es responsable de complicar el conflicto limítrofe acusa  Luis Paredes. 
 Detecta protección civil toma clandestina de PEMEX. 
 Garantizado el recurso para la seguridad de los municipios. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un extraño robo a una mujer  de 33 años con discapacidad ocurrió la mañana del sábado en el parque de 
Analco.  

 Después de mucho tiempo reconoce el ayuntamiento de Puebla que el predio de la 66 poniente y 5 norte 
en la colonia Guadalupe victoria es propiedad privada.  

 No hay avance en la rehabilitación del Lienzo Afectado del incendió  en el Templo de Santa Mónica el INAH 
no ha podido intervenir  por que seguro no ha respondido. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a un hombre y a una mujer por asaltar a transeúntes es la séptima ocasión que son detenidos, si 

los reconoce denúncielos de otra manera, dentro de unas cuantas horas volverán a estar en libertad y 
seguramente van a regresar a las andadas.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tengo las maletas listas para ascender: Antonio Gali 
Antonio Ghali Fallad comentó que tiene lista su maleta detrás de la puerta de la Secretaría de Infraestructura para 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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salir en cualquier momento y continuar con nuevos proyectos que le permitan seguir ascendiendo. En entrevista 
señaló que está esperando a que en unos días el Partido Acción Nacional publique la convocatoria para aspirantes 
a la candidatura a edil del municipio de Puebla, así como los resultados de las encuestas para preguntar al 
gobernador Rafael Moreno Valle si tiene posibilidades de contender. "Siempre, siempre, las hemos tenido listas 
(las maletas). Tengo una política de trabajo, de trabajar del otro lado del escritorio para no poner barreras", dijo. 

(Iván Tirso, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883079.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aceleran panistas el ritmo  

Ante militantes panistas, entre ellos el alcalde Eduardo Rivera Pérez, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez 
Regordosa, sostuvo que aceptará a quien sea el candidato del PAN a la presidencia municipal "sea yo o alguien 
más", dijo luego de resaltar el liderazgo del empresario Francisco Rodríguez Álvarez. No obstante de la 
declaración con cientos de panistas, en entrevista con medios el funcionario estatal se desentendió de sus dichos 
y dijo que sus aspiraciones son meras especulaciones, además de que evitó mencionar si declinaría a favor de 
algún otro aspirante como lo dejó veladamente señalado en su discurso. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883078.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Le allanan el camino a RMV para 2018 
El Secretario General Adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Juan Manuel Oliva 
Ramírez, reveló que la elección del  2013 es el arranque de un proyecto a largo plazo para enfrentar las 
elecciones del 2015, 2016 y 2018, la cual podría incluir los activos del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Al 
preguntarle que si en el 2018 irían por la candidatura a la Presidencia de la República con Rafael Moreno Valle 
Rosas, el ex gobernador de Guanajuato expresó: “A dónde quieres que vayamos, a comer otra vez, sí (risas). Yo 

creo  tiene activos importantes Moreno Valle, el gobernador de Sonora y otros liderazgos; yo creo que es 
importante señalar que el PAN debe recuperar, consolidar su estrategia a largo plazo. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/le-allanan-el-camino-rmv-para-2018  

 
HERALDO 

 Gobierno, sin pretextos para negar cupo a escolares 
El gobierno del Estado ejerce en este año un presupuesto para el rubro educativo de 14 mil 200 millones de pesos 

por parte del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB), por lo que el gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas no debe poner pretextos para no construir más espacios de enseñanza que requiere la población 
escolar. De acuerdo a información aportada por el Secretario de Educación Pública en el Estado, Luis Maldonado 
Venegas este presupuesto representa un incremento del 7.72 por ciento que coloca a Puebla como la segunda 
entidad en el país con mayores recursos en este renglón. (Andrés Herrera Ruiz ) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/gobierno-sin-pretextos-para-negar-cupo-escolares 

 
HERALDO 

 Relega PAN a Manzanilla, Fraile y Anatere 

Sin la asistencia del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el aún delegado del IMSS 
Francisco Fraile y la consejera vitalicia Ana Teresa Aranda, el Comité Directivo Estatal del PAN se reunió en una 
comida que denominó de la “unidad” a líderes panistas del estado. En rueda de medios, el líder estatal del 
albiazul, Rafael Micalco Méndez, justificó la ausencia del cuñado del gobernador, Fernando Manzanilla Prieto y 

aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla, al señalar que habrá otras reuniones en las que se incluirá al 
secretario de Gobierno del estado. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/pol%C3%ADtica/relega-pan-manzanilla-fraile-y-anatere 

 

 
 
SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883079.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2883078.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/le-allanan-el-camino-rmv-para-2018
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/portada/gobierno-sin-pretextos-para-negar-cupo-escolares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/pol%C3%ADtica/relega-pan-manzanilla-fraile-y-anatere
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 Se reúne RMV con aspirantes panistas 
El gobernador Rafael Moreno Valle, el presidente municipal Eduardo Rivera, así como los dirigentes estatal y 
municipal del PAN, Rafael Micalco Méndez y Gerardo Maldonado Balvanera, se reunieron con quienes han 
manifestado aspiraciones a cargos de elección popular, entre ellos el secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad. En una comida, donde estuvo como invitado el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, 

Maximiliano Cortázar, se reunieron algunos panistas y funcionarios públicos que han reconocido abiertamente sus 
aspiraciones a la alcaldía. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Se pronuncian economistas por EAI para alcaldía  
Nuevamente grupos de ciudadanos se manifestaron a favor de Enrique Agüera Ibáñez para que sea candidato a la 
presidencia municipal de Puebla por el PRI. Es así que economistas, empresarios y algunos priistas, ofrecieron 
una  rueda de prensa a favor del rector de la BUAP, ya que es el único cuadro que podría devolver el triunfo al 
tricolor. El representante de empresarios en el área textil de Puebla, Marco Alberto Velázquez, dio a conocer que 

el rector podría reducir los rezagos en marginación que se tienen en la ciudad, además de mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos, tal y como lo hecho con los estudiantes de la BUAP. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
 

INTOLERANCIA 

 “La universidad se debe a la sociedad y al pueblo” 

La Universidad Autónoma de Puebla es una institución que desde su origen se debe a la sociedad y al pueblo, por 

lo que hoy más que nunca reivindica su carácter público como una institución cercana a la gente, aseveró el 
rector Enrique Agüera Ibáñez. Durante la presentación de la XVII Espartaqueada Cultural Nacional 2013, que 
realizó el Movimiento Antorchista en el auditorio del Complejo Cultural Universitario, indicó que la universidad ha 
dado muestras de su compromiso con las familias de Puebla y de otros lugares del país. (Intolerancia) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106070 

  
INTOLERANCIA 

 El PRD no está a la venta ni es franquicia de nadie 

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática, Mara Iliana Cruz Pastrana, 
rechazó que el instituto político sea una franquicia que esté a la venta o que pueda comprar algún gobernador 
como el de Puebla, e indicó que llegó a Puebla para buscar acuerdos de todos los militantes perredistas. Luego de 
su nombramiento por parte de la dirigencia nacional la delegada informó que hay un buen ánimo por parte de la 

izquierda para que este año se avance con triunfos para el partido, luego de los resultados que se obtuvieron el 
año pasado en la elección federal. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106069 
 

INTOLERANCIA 

 Desacata CAIP ley de transparencia 

La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) violó la ley de transparencia del estado de Puebla, luego 
de que no notificó el resolutivo más controvertido de lo que lleva del 2013, donde impidió que se entregaran 
cifras de despedidos en dependencias del gobierno del estado. El viernes 15 de febrero venció el plazo que tiene 
por ley el organismo garante de la transparencia en Puebla para notificar a las partes del acuerdo llegado en dos 
resoluciones, en las que se contemplaban 16 recursos de revisión. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106068 
 

INTOLERANCIA 

 Excluyen a la “vieja guardia” de la “comida de la unidad” 
Con la exclusión de los liderazgos tradicionales de Acción Nacional se llevó a cabo la “comida de la unidad” panista 

donde asistieron la fuerzas que hoy controlan el albiazul, entre ellos el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; 
además, estuvieron presentes los cuatro aspirantes por la capital y presentaron a Maximiliano Cortázar como 
nuevo delegado del CEN para coordinar el proceso electoral para Puebla, mientras Manuel Oliva dijo que el PRI no 
los hará pelear. (Francisco Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106070
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106069
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106068
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106067 
 

 

 
CAMBIO  

 Audi, el gran negocio de la CTM y Leobardo Soto 
La construcción de la planta Audi se ha convertido en un negocio millonario para la CTM que poco beneficia a la 
gente de San José Chiapa, ya que el control de los camiones de volteo, las contrataciones y los comedores se ha 

convertido en el patrimonio de Leobardo Soto Martínez, líder cetemista, quien recibe por las cuotas que se han 

aplicado cerca de un millón de pesos a la semana. En San José Chiapa se vive un ambiente de inestabilidad que 
podría derivar en un conflicto social, pues los oriundos del municipio han comenzado a levantar la voz ya que no 
logran obtener un empleo, situación de la que ya tiene conocimiento la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico y que funge como mediadora entre los inconformes y la CTM. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1747-amenaza-snte-con-movilizaciones 

 
CAMBIO  

 Blinda DIF estatal entrega de despensas 
 La entrega de despensas que mes con mes realiza el Sistema Estatal DIF a los grupos vulnerables de la sociedad 
poblana, será blindada durante el periodo de campaña para las elecciones que se llevarán a cabo este año y en el 
que está en juego la elección del próximo presidente municipal, esto con el objetivo de evitar malinterpretaciones 
de tintes políticos en la entrega de este recurso, señaló la presidenta de la dependencia estatal, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle. Detalló que durante los meses de abril, mayo y junio del presente año no se entregará 

este recurso, por lo que las despensas que estaban destinadas en esos meses serán otorgadas desde marzo para 
evitar observaciones de las autoridades electorales. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3195-blinda-dif-estatal-entrega-de-
despensas 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Citan ante MP a campesinos de Huauchinango que se oponen a gaseoducto de la CFE 
Este lunes campesinos de Huauchinango que se oponen al paso de un gaseoducto que alimentaría a una 
termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ubicada en una refinería de Petróleos Mexicanos en el 
estado de Hidalgo, comparecerán ante el Ministerio Público para explicar los motivos que los llevaron a impedir el 

ingreso de maquinaria a sus terrenos, para introducir la tubería. Desde el viernes 11 de febrero, productores de 

plantas de ornato de las comunidades de Cuacuila y Ahuacatlán cercaron sus propiedades para impedir la 
continuación de obras de un gasoducto Tuxpan–Atotonilco, que pretende instalar la empresa Gasomex. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/citan-ante-mp-a-campesinos-de-huauchinango-que-se-
oponen-a-gaseoducto-de-la-cfe_id_20376.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Chocan cinco tractocamiones que trabajan para Audi 
Cinco tractocamiones de volteo que laboraban en la edificación de la planta armadora de autos de la empresa 
alemana Audi chocaron en carambola en la carretera federal Amozoc–Oriental, a la altura del kilómetro 42, en las 
inmediaciones de San José Chiapa. No hubo heridos, pero los choferes se dieron a la fuga dejando un 

embotellamiento de enormes proporciones en esa vía. Las autoridades dieron a conocer el parte oficial de los 
vehículos pesados que tomaron parte en el choque, el cual se reproduce a continuación: “1. Tracto camión marca 

Freightliner color blanco, número económico 432 con placas WZ50078 del estado de México…”. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/chocan-cinco-tractocamiones-que-trabajan-para-
audi_id_20377.html  

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106067
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1747-amenaza-snte-con-movilizaciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3195-blinda-dif-estatal-entrega-de-despensas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/3195-blinda-dif-estatal-entrega-de-despensas
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/citan-ante-mp-a-campesinos-de-huauchinango-que-se-oponen-a-gaseoducto-de-la-cfe_id_20376.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/citan-ante-mp-a-campesinos-de-huauchinango-que-se-oponen-a-gaseoducto-de-la-cfe_id_20376.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/chocan-cinco-tractocamiones-que-trabajan-para-audi_id_20377.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/chocan-cinco-tractocamiones-que-trabajan-para-audi_id_20377.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncia Agüera inicio del Maratón de Obras 2013 con al menos siete proyectos 
El rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, anunció que en los próximos días iniciará el Maratón de Obras de este 
año, en el que pretende entregar al menos siente nuevos inmuebles en beneficio de la comunidad universitaria de 
Puebla. Agüera Ibáñez recorrió este fin de semana el Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico 
(ICGDE) y el Parque del Ajedrez –ambos ubicados en el Complejo Cultural Universitario– donde aprovechó para 
asegurar que las obras realizadas durante su administración están enfocadas con un “profundo valor humano”, 
dedicadas principalmente a mejorar las condiciones en las que se realizan los procesos formativos, educativos y 

de investigación. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anuncia-aguera-inicio-del-maraton-de-obras-2013-con-al-
menos-siete-proyectos_id_20354.html      

 

 
 

MILENIO  

 Presentan a Maximiliano Cortázar como delegado nacional del PAN 
El Partido Acción Nacional (PAN) realizó la llamada “comida de la unidad” en la que se presentó el delegado 
nacional para Puebla, Maximiliano Cortázar, quien aseguró viene a sumarse a los trabajos para elegir a los 
mejores candidatos a las 217 presidencias municipales y a las diputaciones locales con el objetivo de ganar las 

elecciones del 7 de julio. Rafael Moreno Valle, gobernador del estado; el alcalde de la capital, Eduardo Rivera; y el 
presidente estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez, participaron en la comida que se realizó en un restaurante 
del Centro Histórico de la ciudad. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5aad08     
 
MILENIO  

 Recibe Factor Fortaleza Ciudadana pre registro IFE  
El Instituto Federal Electoral IFE dio entrada a la solicitud de registro como nuevo partido político nacional a 
Factor Fortaleza Ciudadana (FFC), quien en los próximos meses debe celebrar sus asambleas distritales para que 
el organismo analice y entonces se pronuncie para darle el registro en definitiva. Fue Julio Leopoldo de Lara 

Valera, presidente nacional de Factor Fortaleza Ciudadana, quien recibió el pre registro en las instalaciones del 
IFE, lo que consideró el primer paso para lograr ser un partido político nacional. En este sentido el dirigente 
nacional de Factor Fortaleza Ciudadana, comentó que con el registro de 82 mil militantes. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5a65cc   
 
MILENIO  

 Trabajamos para mejorar nuestras condiciones de vida: Aguilar Chedraui 
A invitación de los líderes vecinales de San Bernabé Temoxtitla, Jorge Aguilar Chedraui acudió a una verbena 
popular y agradeció el recibimiento y la oportunidad de poder convivir con quienes, en diferentes ocasiones, ha 

coincidido en sus giras de trabajo por esa zona sur de la capital poblana. Acompañado por las diputadas federales 
Blanca Jiménez Castillo y Marissa Ortiz Mantilla, así como de un grupo de amigos que organizaron el encuentro, 
Aguilar Chedraui no dejó pasar la oportunidad de tomarse fotografías con algunos de los más de cinco mil vecinos 
que se dieron cita a este encuentro. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5b0675  
 
MILENIO  

 Agüera: Maratón de Obras, al servicio de los poblanos 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, ratificó que desde el 

inicio de su gestión el propósito ha sido generar buenos resultados para la universidad y los poblanos, al hablar de 

la infraestructura que en los próximos días se pondrá en marcha como parte del Maratón de Obras de este año. 
“Nada de lo que hacemos vale la pena si no beneficia, si no toca y transforma la vida de los seres humanos, así 
hemos realizado un esfuerzo a lo largo de estos años para tener los mejores laboratorios y aulas, es decir, 
mejores condiciones para la formación de nuestros estudiantes”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5b54de   
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anuncia-aguera-inicio-del-maraton-de-obras-2013-con-al-menos-siete-proyectos_id_20354.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/anuncia-aguera-inicio-del-maraton-de-obras-2013-con-al-menos-siete-proyectos_id_20354.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5aad08
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5a65cc
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5b0675
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5b54de
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MILENIO  

 Estadios, listos para Premundial Concacaf 
Todo está listo para el inicio del evento más importante del primer semestre del año en materia de futbol, el 
arranque del Premundial de la Concacaf Sub-20, que a partir de hoy tomará por asalto las canchas de los estadios 
Cuauhtémoc y Universitario Lobos BUAP para celebrar tan importante eliminatoria con miras a la Copa del Mundo 
de la categoría a disputarse este mismo año en Turquía. Milenio Puebla hizo un análisis de las condiciones en las 
que los escenarios se encuentran para la disputa internacional, sobre todo en el tema de los estadios, siendo el 
coloso de la Colonia Maravillas el que debió sufrir una mayor cantidad de ajustes. (Edgar González) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5d47f2   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Convive Aguilar Chedraui con vecinos de colonias del sur de la ciudad 
Arropado por más de cinco mil personas y a invitación de los líderes vecinales de San Bernabé Temoxtitla, Jorge 
Aguilar Chedraui acudió a una verbena popular y agradeció el recibimiento y la oportunidad de poder convivir con 
quienes en diferentes ocasiones, ha coincidido en sus giras de trabajo por esa zona sur de la capital poblana. Esta 
vez, acompañado por las diputadas federales Blanca Jiménez Castillo y Marissa Ortiz Mantilla y de un grupo de 
amigos que organizaron el encuentro, Aguilar Chedraui no dejó pasar la oportunidad de tomarse fotografías con 
cientos de vecinos y familias enteras que se dieron cita a este encuentro. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14291 
 

E-CONSULTA 

 Arma el PAN en Puebla ejército electoral para 2013 y 2018 
La estructura que operará los comicios locales 2013 en Puebla, será parte del ejército electoral que Acción 
Nacional estructura para ganar las elecciones federales 2015 y la presidencial del 2018, reveló Juan Manuel Oliva 
Ramírez, secretario adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), quien se apuntó para la 
presidencial, sin dejar de lado a los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas y de Sonora, Guillermo 
Padrés Elías. Este domingo, el ex gobernador de Guanajuato reunió a líderes de Acción Nacional y les hizo un 
llamado a la unidad. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14288 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Un grupo de economistas y empresarios se pronuncian a favor de Agüera 
Este fin de semana un grupo de economistas y empresarios poblanos se pronunciaron a favor de que el rector de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (Buap), Enrique Agüera Ibáñez, acepte contender en el próximo 
proceso electoral y se convierta en presidente municipal de la capital. En rueda de prensa el representante del 
sector textil, Marco Alberto Velázquez Cabrera, señaló que los buenos resultados registrados en la máxima casa 

de estudios de la entidad avalan la capacidad y la experiencia del rector por lo que consideró que es el perfil 
idóneo para llevar las riendas de la capital por los próximos cuatro años ocho meses. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Morenovallistas y yunques acuerdan unidad ante elecciones 
El encuentro priista que presidió el dirigente nacional de este instituto político, César Camacho Quiroz, causó que en 
el PAN se alinearán los dos grupos de poder y en una comida pública mostraran su unidad. Juntos, militantes de la 
organización del Yunque y los panistas del grupo morenovallista compartieron el pan y la sal en un encuentro 
previo al inicio de la carrera electoral por las 217 alcaldías y 41 diputaciones. Juan Manuel Oliva, exgobernador de 

Guanajuato y jefe político del Yunque en el país, platicó de manera cercana con el mandatario estatal. (Miguel 
Ángel Cordero) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/222531fa69c555c3fce886775a5d47f2
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14291
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=14288
http://periodicodigital.com.mx/
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http://www.imagenpoblana.com/2012/morenovallistas-y-yunques-acuerdan-unidad-ante-elecciones 
 

IMAGEN POBLANA  

 Juan Manuel Oliva asegura que sí habrá coalición 
Durante un encuentro con panistas de alto nivel, el secretario general adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PAN, Juan Manuel Oliva, afirmó que es casi un hecho que el partido blanquiazul irá en alianza 
con el PRD, Nueva Alianza y Compromiso Por Puebla, y aseguró que solo hace falta formalizar dicha alianza con los 

dirigentes nacionales del Sol Azteca. En la reunión estuvieron presentes figuras importantes de todos los grupos 
panistas en el estado, así como posibles candidatos en las próximas elecciones. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/juan-manuel-oliva-asegura-que-si-habra-coalicion 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI va por Reforma Integral Hacendaria: Banca Alcalá  
La  Senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Blanca Alcalá Ruiz, aseguró que su partido impulsará 
será  una reforma integral hacendaria,  con la intensión de beneficiar a los ciudadanos. Luego de que los 
legisladores locales del PRI confirmaron que impulsarán el IVA  en alimentos  y medicinas, Alcalá Ruiz sentenció 
que no solo se trata de este tema, sino que abarca temas mucho más amplios que un solo impuesto; sin 
embargo, al final no descartó que los priistas van por gravar estos dos productos. “Es mucho más amplia (la 

Reforma Hacendaria), que un impuesto, tiene que ver con gastos, con deuda, y tocará temas prioritarios y a 
beneficio de los mexicanos”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49353 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla recibe al Premundial Sub-20 de la Concacaf  
El día de mañana inicia el Premundial Sub-20 de fútbol de la Concacaf, con el partido entre Haití contra Estados 
Unidos, en el estadio universitario de la BUAP, a las 17:30 horas. El campeonato se realiza del 18 de febrero al 3 
de marzo. Ésta es la 24º edición del torneo de fútbol en el cual participarán selecciones con jugadores menores de 
20 años. La realización de este evento forma parte de la estrategia que desarrolla la administración estatal, para 

proyectar a la entidad en los planos nacional e internacional. Los encuentros, en los que tomarán parte 12 
equipos, permitirán proyectar la calidad de la infraestructura deportiva con que cuenta la entidad y su capacidad 
para ser anfitriones de encuentros de alto nivel. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49370 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desde su origen la BUAP se debe a la sociedad: EAI  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es una institución que desde su origen se debe a la sociedad y al 
pueblo, por lo que hoy más que nunca reivindica su carácter público como una institución cercana a la gente, 
aseveró el Rector Enrique Agüera Ibáñez. Durante la presentación de la XVII Espartaqueada Cultural Nacional 

2013, que realizó el Movimiento Antorchista en el auditorio del Complejo Cultural Universitario, indicó que la 
Universidad ha dado muestras de su compromiso con las familias de Puebla y de otros lugares del país. “Nuestra 
Institución siempre está dispuesta a ofrecer espacios no solamente para nuestros estudiantes, sino también 
propósitos comunes para traer el bien”. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49375 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Max Cortázar niega que haya trabajado para Moreno Valle  
El recién nombrado delegado del CEN del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, Maximiliano Cortázar Lara, 
negó haber asesorado durante su campaña al ahora gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Indicó que en 2010 

aún trabajaba en la Presidencia de la República con Felipe Calderón Hinojosa. “No he asesorado al gobernador, 
mucho menos en su campaña cuando él fue candidato yo era Director General de Comunicación de la Presidencia 
de la República; número dos, tengo una buena relación con el gobernador y con muchos panistas de todos los 
grupos”, afirmó. (Ricardo Carmona) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/morenovallistas-y-yunques-acuerdan-unidad-ante-elecciones
http://www.imagenpoblana.com/2012/juan-manuel-oliva-asegura-que-si-habra-coalicion
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49353
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49370
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49375
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36525:max-cort%C3%A1zar-niega-que-
haya-trabajado-para-moreno-valle&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tehuacán supera a Puebla en fondo de pavimentación del PEF 2013  
El municipio de Tehuacán resultó con mayor presupuesto que Puebla Capital en el Fondo de pavimentación, 
espacios deportivos, alumbrado público y rehabilitación de infraestructura educativa del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2013. De hecho, es el octavo en la lista de los más beneficiados a nivel nacional. A pesar de ser 
una demarcación con menos habitantes que la capital (aunque ahora tiene dos distritos electorales locales), el 

municipio gobernado por el PAN resultó más beneficiado.  (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36517:tehuac%C3%A1n-supera-a-
puebla-en-fondo-de-pavimentaci%C3%B3n-del-pef-2013&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle, un activo como el gobernador de Sonora: PAN  
El Secretario Adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Juan Manuel Oliva Ramírez, 
reveló que la elección de  2013 es el arranque de un proyecto a largo plazo para enfrentar las elecciones de 2015, 
2016 y 2018 la cual podría incluir los activos del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. Al preguntarle si en 

2018 impulsarían la candidatura a la Presidencia de la República de Rafael Moreno Valle Rosas, expresó: “Yo creo 
que el PAN tiene activos importantes como Moreno Valle, el gobernador de Sonora y otros liderazgos importantes; 
yo creo que es importante señalar que el PAN debe recuperar, consolidar su estrategia a largo plazo”. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36542:moreno-valle-un-activo-como-el-

gobernador-de-sonora-pan&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle y Yunque en comida de unidad  
A un mes de que arranquen las precampañas a diputados y alcaldes, y tras la visita del líder nacional del PRI, 

César Camacho, quien dejó en claro que Puebla es prioridad; los panistas organizaron una comida de unidad a la 
que acudió el gobernador Rafael Moreno Valle, el alcalde Eduardo Rivera y los representantes del CEN 
blanquiazul. El acto fue público, morenovallistas y yunquistas se dejaron ver  y fotografiar muy sonrientes aunque 
no abrazados ni hombro con hombro como es costumbre en el tricolor. Esto a unos meses de que su guerra por la 
dirigencia estatal del PAN. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36541:moreno-valle-y-yunque-en-

comida-de-unidad&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Pablo Rodríguez, el precandidato más arropado en reunión con el PAN  
Pablo Rodríguez, aspirante a candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, resultó el más apapachado 
de los que han desfilado ante la militancia. A su encuentro con miembros del blanquiazul acudió el edil capitalino 
Eduardo Rivera, e incluso Franco Rodríguez también precandidato al mismo cargo. Cabe señalar que cuando fue el 
turno de Antonio Gali, secretario de Infraestructura y favorito del gobernador para candidato a edil, acudieron al 
acto los diputados locales, Mario Riestra y Jesús Zaldívar. Este fin de semana, al encuentro con Pablo Rodríguez, 
secretario estatal del Trabajo, además de Rivera y Franco. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36539:pablo-rodr%C3%ADguez-el-
precandidato-m%C3%A1s-arropado-en-reuni%C3%B3n-con-el-pan&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Desde su origen la BUAP se debe a la sociedad: EAI 

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla es una institución que desde su origen se debe a la sociedad y al 
pueblo, por lo que hoy más que nunca reivindica su carácter público como una institución cercana a la gente, 
aseveró el Rector Enrique Agüera Ibáñez. Durante la presentación de la XVII Espartaqueada Cultural Nacional 
2013, que realizó el Movimiento Antorchista en el auditorio del Complejo Cultural Universitario, indicó que la 
Universidad ha dado muestras de su compromiso con las familias de Puebla y de otros lugares del país. (RETO) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36525:max-cort%C3%A1zar-niega-que-haya-trabajado-para-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36525:max-cort%C3%A1zar-niega-que-haya-trabajado-para-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36517:tehuac%C3%A1n-supera-a-puebla-en-fondo-de-pavimentaci%C3%B3n-del-pef-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36517:tehuac%C3%A1n-supera-a-puebla-en-fondo-de-pavimentaci%C3%B3n-del-pef-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36542:moreno-valle-un-activo-como-el-gobernador-de-sonora-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36542:moreno-valle-un-activo-como-el-gobernador-de-sonora-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36541:moreno-valle-y-yunque-en-comida-de-unidad&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36541:moreno-valle-y-yunque-en-comida-de-unidad&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36539:pablo-rodr%C3%ADguez-el-precandidato-m%C3%A1s-arropado-en-reuni%C3%B3n-con-el-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36539:pablo-rodr%C3%ADguez-el-precandidato-m%C3%A1s-arropado-en-reuni%C3%B3n-con-el-pan&Itemid=127
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desde-su-origen-la-BUAP-
se-debe-a-la-sociedad:-EAI&id=41883 
 

RETO DIARIO 

 Vamos a sumarnos a los priistas poblanos, no a sustituirlos: César Camacho 
Al encabezar en Puebla una reunión con la estructura del PRI, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional, César 
Camacho, aseguró que nadie del CEN pretenderá suplantar o sustituir al priismo poblano, sino que se sumarán e 
irán con todo para ganar la elección del 7 de julio. “El PRI nacional sabe que la elección de Puebla está en manos 
de los poblanos y por eso hay la certeza del triunfo”, subrayó. En compañía de la secretaria General, Ivonne 

Ortega Pacheco, y del secretario de Acción Electoral, Samuel Aguilar, el dirigente nacional reconoció la lealtad, 
constancia y trabajo de los militantes del Revolucionario Institucional de la entidad. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-a-sumarnos-a-los-
priistas-poblanos,-no-a-sustituirlos:-Cesar-Camacho&id=41881 
 

RETO DIARIO 

 Hasta el momento 380 perredistas quieren ser candidatos: Cotoñeto 
Cerca de 380 perredistas se registraron para competir por un cargo de elección popular, reveló, el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PRD, Eric Cotoñeto Carmona. En el caso de Puebla, capital, explicó que todavía 
no hay nada escrito, porque primero se debe definir si habrá alianza con el PAN, Panal y Compromiso por Puebla; 

para ello, se realizará el Consejo Político del PRD, mismo que se contemplará para el sábado 23 de febrero. “Esta 
semana el Consejo Estatal sesionará para que autorice la política de alianza y la Dirección Estatal tenga los 
puentes necesarios con los partidos e inicie las negociaciones, también, según lo informe la dirigencia nacional”, 
explicó.  (Jesús Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-el-momento-380-
perredistas-quieren-ser-candidatos:-Cotoneto&id=41878 
 

RETO DIARIO 

 Puebla recibe al premundial sub 20 de la Concacaf 
El día de mañana inicia el Premundial Sub-20 de fútbol de la Concacaf, con el partido entre Haití contra Estados 

Unidos, en el estadio universitario de la BUAP, a las 17:30 horas. El campeonato se realiza del 18 de febrero al 3 
de marzo. Ésta es la 24º edición del torneo de fútbol en el cual participarán selecciones con jugadores menores de 
20 años. La realización de este evento forma parte de la estrategia que desarrolla la administración estatal, para 
proyectar a la entidad en los planos nacional e internacional. Los encuentros, en los que tomarán parte 12 
equipos, permitirán proyectar la calidad de la infraestructura deportiva con que cuenta la entidad y su capacidad 
para ser anfitriones de encuentros de alto nivel. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-al-

premundial-sub-20-de-la-Concacaf&id=41876 
 

RETO DIARIO 

 Excluyen a Manzanilla de comida de liderazgos panistas 
Sin la presencia del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien ha sido mencionado para 
un cargo de elección popular por las filas del PAN, el Comité Directivo Estatal realizó la comida de unidad donde 
se incluyeron todos los grupos del instituto albiazul. A esta comida asistieron, los secretarios de Salud e 
Infraestructura, Jorge Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad, ambos sin ser militantes del PAN, pese a que son 
mencionados para pelear por un cargo de representación popular. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Excluyen-a-Manzanilla-de-

comida-de-liderazgos-panistas&id=41875 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Asaltan en Morelos a 80 alumnos de la UNAM; hieren a 3 
Tres jóvenes resultaron lesionados de bala después de que un grupo armado penetró a una fiesta que se realizaba 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desde-su-origen-la-BUAP-se-debe-a-la-sociedad:-EAI&id=41883
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desde-su-origen-la-BUAP-se-debe-a-la-sociedad:-EAI&id=41883
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-a-sumarnos-a-los-priistas-poblanos,-no-a-sustituirlos:-Cesar-Camacho&id=41881
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vamos-a-sumarnos-a-los-priistas-poblanos,-no-a-sustituirlos:-Cesar-Camacho&id=41881
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-el-momento-380-perredistas-quieren-ser-candidatos:-Cotoneto&id=41878
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-el-momento-380-perredistas-quieren-ser-candidatos:-Cotoneto&id=41878
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-al-premundial-sub-20-de-la-Concacaf&id=41876
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-recibe-al-premundial-sub-20-de-la-Concacaf&id=41876
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Excluyen-a-Manzanilla-de-comida-de-liderazgos-panistas&id=41875
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Excluyen-a-Manzanilla-de-comida-de-liderazgos-panistas&id=41875
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en la colonia Alta Vista, de esta capital, lugar considerado uno de los más violentas, confirmó la Policía de 
Cuernavaca. La Policía local informó que alrededor de las cuatro de la madrugada del domingo, mientras se 
celebraba un reunión social, un grupo de al menos 15 delincuentes irrumpió con armas de fuego y robó las 
pertenecías de los universitarios.  Algunos de los jóvenes opusieron resistencia y los delincuentes dispararon contra 
ellos, lo que causó lesiones a tres, uno de ellos de gravedad, indicaron los reportes de la policía.  (Justino Miranda) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41459.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Invertirá gobierno 100 mmdp para apuntalar sector turismo 

El presidente Enrique Peña Nieto anunció una inversión por 100 mil millones de pesos para desarrollar proyectos de 
infraestructura aeroportuaria, marítima y carretera para apuntalar el desarrollo turístico del país. Al inaugurar el 11 
Foro Nacional de Turismo, el mandatario dijo que las obras que habrá de desarrollar su gobierno, son el tren 
transpeninsular, la terminal de cruceros de Puerto Vallarta y el túnel para ferrocarriles de Manzanillo. Además, 
desarrollará el aeropuerto de Chetumal y cinco autopistas: San Cristóbal-Palenque, Oaxaca-Puerto Escondido, 
Zitácuaro-Valle de Bravo, Guadalajara-Colima-Manzanillo y Jala-Compostela-Bahía de Banderas, en Nayarit.  

(Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41462.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Otorgará GDF tarjeta universal para descuentos 
Sin importar las críticas por presunto populismo, la tarjeta “Capital Social” será distribuida por el gobierno del 
Distrito Federal —a partir de mayo—, a través de los centros de desarrollo social, informó Rosa Ícela Rodríguez 

Velázquez, secretaria de Desarrollo Social. En su primera fase, se entregará a la población de entre 18 y 67 años. El 
único requisito para obtenerla será haber vivido los últimos tres años en el Distrito Federal. En los centros de 

desarrollo social se empadronará a los solicitantes. También ahí se les entregará la mica, la cual no incluirá 
fotografía. La ubicación de estos lugares se dará a conocer a través de mecanismos como diarios y revistas. (Sara 
Pantoja) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41460.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

El autismo morenovallista 
Ayer domingo, atorado en el tráfico que genera —hasta en fin de semana— el metrobús de Puebla, justo en el 
puente de Zavaleta, un voceador puso frente a mí uno de esos periódicos que, para lograr venderlo, deben 
anteponer la revista Rostros. 
La cabeza de este rotativo, que más que periódico es un boletín oficial del gobierno del estado, anunciaba a 
ocho columnas: “En marzo inicia segunda RUTA”. 
¡Qué mala noticia! 

Por increíble que parezca, la administración morenovallista sufre una especie de autismo político porque 
mientras el Señor de los Cerros viaja en su lujoso helicóptero Agusta, los poblanos padecemos todos y cada 
uno de sus caprichos. 
No tengo claro si sus colaboradores le ocultan la información, o si de plano le vale un comino lo que provocan 
sus obras y proyectos inconclusos, porque me parece una falta de respeto para los poblanos, el hecho de 
anunciar el arranque de una nueva RUTA del metrobús, cuando este ha sido un auténtico fracaso. 

De entrada, las llamadas rutas alimentadoras aún no funcionan, los sistemas de cobro tampoco, las unidades 
articuladas son un engaño, la frecuencia del servicio es insuficiente, las rutas convencionales no 
desaparecieron, no existen puentes peatonales y el tráfico ha convertido a Puebla en una ciudad caótica, entre 
otros graves problemas. 
Pese a la probada ineficiencia de los funcionarios de la Secretaría de Transportes, el gobernador puso fecha 
para empezar las obras de la segunda RUTA, la cual está proyectada para circular por toda la 11 Norte-Sur. 
En esa lógica, tomando como base que la ST no pudo con el paquete de desaparecer las rutas que circulaban 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41459.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41462.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41460.html
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por la primera RUTA y solo desvió sus trayectos, ¿qué nos espera si repiten esa misma mecánica con todas las 
unidades que circulan actualmente por la 11 Norte-Sur? 
¿Se imaginan lo que sucedería con todos esos autobuses que hoy recorren la 11, si los hacen circular por rutas 
alternas como la 7, 9, 13 y 15 Norte-Sur? 
¿Y qué tal si le sumamos las alimentadoras, que no son otra cosa que más rutas dentro de la ciudad? 

¿Tienen idea de lo que pasaría con el tráfico de Puebla? 
Usted y yo tenemos muy claro lo que va a provocar la nueva RUTA, lamentablemente el Señor de los Cerros, 
desde su lujoso helicóptero, no tiene ni la más remota idea de lo que va a generar. 
Y para acabarla de fregar, el grueso de los poblanos le tienen más miedo al habitante de la Casona de Los 
Fuertes que al mismísimo chupacabras, por lo que nadie moverá un dedo para impedir este nuevo atentado. 

Aunque, por culpa de esta sumisión, nos esté llevando el demonio. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2016 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Los mensajes de Camacho 
Una serie de mensajes en corto dejó el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en su pasada visita 
a Puebla. Si se le debe de creer o no al presidente tricolor, eso el tiempo lo dirá. 
Lo fundamental es que, luego de aterrizar en el hotel Holiday Inn, durante el trayecto al primer evento a 
realizarse en territorio poblano, Camacho Quiroz confió a los presentes que la elección de Puebla es una de las 
prioridades del inquilino que habita en Los Pinos, por lo que el priismo no estará solo en la “cruzada” contra el 

morenovallismo. 
Tan es así, que les adelantó que personalmente la secretaria general del tricolor, la yucateca Ivonne Ortega 

Pacheco, directamente será el conducto de operación política y su presencia en la entidad, permanente, 
durante el proceso de selección de candidatos, así como durante la campaña política. 
Una muestra de esto es que Ortega Pacheco, a pesar de lo avanzado de su embarazo, estuvo en Puebla el 
pasado viernes, acompañando al mexiquense y este miércoles de nueva cuenta estuvo en la Angelópolis para 
reunirse con las mujeres del tricolor y afinar detalles rumbo al proceso electoral del próximo 7 de julio. 

Otro mensaje claro que el presidente nacional del PRI dejó tras su visita a Puebla se presentó en la reunión que 
sostuvo con los aspirantes a la alcaldía de Puebla, encuentro que originalmente no estaba contemplado dentro 
de la agenda del mexiquense y que se armó también dentro de la camioneta que trasladaba al líder nacional 
del PRI. 
En el encuentro con los seis que oficialmente aspiran a la candidatura, Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger 
Guerrero, Óscar Aguilar, Víctor Manuel Giorgana, José Chedraui Budib y Víctor Gabriel Chedraui, el presidente 

nacional del PRI les pidió que por favor eviten usar el nombre del presidente de la República para su promoción 
y sobre todo que sean respetuosos con sus adversarios. 

Algo que quedó claro es que el candidato del PRI a alcaldía surgirá de un proceso donde se deberán de tomar 
en cuenta no sólo las encuestas, sino la “meritocracia”, la lealtad partidista y la disciplina. 
Cabe señalar que Víctor Gabriel Chedraui fue invitado a la reunión, toda vez que alrededor de hace dos semana 
envío una misiva al presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, con la finalidad de hacer patente su 
inquietud por participar en el proceso de selección del candidato del PRI a la alcaldía. 

De esta forma, el tricolor recibió con entusiasmo la visita de su dirigente nacional, el cual puso orden entre los 
aspirantes, pero también dejó claros mensajes que sólo el tiempo dirá si fueron de verdad o de mentira. 
Retrasan la emisión de convocatorias 
Tanto el PRI como el PAN buscan retrasar lo más que se pueda la correspondiente emisión de sus respectivas 
convocatorias para la elección de sus candidatos a diputados y presidentes municipales. 
La cuestión es muy simple, ambos partidos —sobre todo el PRI— buscan evitar la desbandada de militantes 
heridos durante el proceso de selección de candidatos a los diferentes puestos de elección popular. 

El PRI tiene como prioridad dentro de su agenda, primero desahogar el tema de su asamblea nacional 
programada para los días 1, 2 y 3 de marzo, para concluir con los festejos del aniversario de este partido; por 

lo tanto en esas fechas no habrá convocatoria. 
Por su parte, el PAN busca aguantar lo más que se pueda para “cachar” a todos los priistas inconformes y con 
ellos completar algunas candidaturas, sobre todo en el interior del estado, para fracturar al priismo tal y como 
ocurrió en 2010. 

Esta estrategia, junto con la conformación de la gran coalición, es fundamental para el triunfo electoral del 
partido del gobernador Moreno Valle, quien sabe que el peor enemigo de los priistas es otro priista inconforme. 
Sabe perfectamente que entre simuladores e inconformes puede conformar un coctel electoral letal para el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2016
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priismo poblano. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2014 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La semana de encuestas en el PRI y el PAN 
El alcalde de Puebla tiene una disyuntiva simple: ¿a quién prefiere entregarle el gobierno municipal? ¿A Tony 

Gali Fayad o a Enrique Agüera, Doger o Pepe Chedraui? A menos que Lalo sea suicida, por supuesto que al 
secretario de Infraestructura. 
Los Oráculos de Delfos modernos serán llamados a comparecer en la semana de encuestas definitivas para 
elegir a los candidatos a la alcaldía. Ayer, en la comida de la unidad, el cónclave de dirigentes 

panistas encabezado por Moreno Valle y Lalo Rivera se acordó que el sondeo albiazul se llevará a cabo del 
21 al 23 de febrero, y que únicamente serán medidos Antonio Gali Fayad, Pablo Rodríguez Regordosa, Jorge 
Aguilar Chedraui y Franco Rodríguez, con el objetivo de establecer el ranking de aspirantes del que saldrá el 
abanderado a la alcaldía y las diputaciones locales. La unidad que lleva construyéndose desde septiembre 
pasado, finalmente, llega a buen puerto. 
Del lado tricolor, según César Camacho Quiroz en su primera visita a Puebla, la mega encuesta sería 

levantada del 18 al 21 de febrero para que, finalmente, el partido tome una decisión al finalizar la XXI 
Asamblea Nacional. A diferencia del bando contrario, el sondeo será un indicador poderoso pero no 
definitivo porque habrá que esperar la decisión del Gran Elector, Peña Nieto, que no permite fisuras ni 
tránsfugas como le ocurrió a Ernesto Zedillo. Y para ejemplo, basta el botón de Baja California: Hank 

Rhon amenazó con desafiar la candidatura de unidad de Castro Trenti, pero a la mera hora y tras recibir la 
llamada esperada, se quedó sentado en su casa. 
En la proximidad de los comicios, los partidos políticos revelan su verdadera esencia de maquinaria militar 

en la disputa por el poder. Su trabajo es movilizar a sus simpatizantes, hostigar a sus enemigos y convencer 
a los indefinidos. Como milicia, su primer objetivo es garantizar la unidad de sus propios partidarios frente a 
la de los enemigos. Un ejército quebrantado, divido, sin causas ni intereses común, es presa fácil de sus 
rivales. Los candidatos están para tomarse fotografías, abrazar niños y ancianas, ofrecer a sus electores el 
oro y el moro, mientras sus estructuras movilizan, atraen, operan.  
La compleja unidad tricolor tiene como antecedentes la ruptura del 2010 cuando Mario Marín impuso a Javier 
López Zavala como la piedra angular de su proyecto transexenal, haciendo a un lado perfiles más atractivos 

como Blanca Alcalá o Enrique Doger. Desde entonces, Moreno Valle se convirtió en el líder tricolor desde 
Casa Puebla, cooptando y comprando voluntades en el Congreso y la dirigencia estatal. A lo largo de sus 
primeros dos años, el tricolor fue cómplice del morenovallismo en sus políticas legislativas y gubernamentales. 

¿Quién manda en el PRI? La orfandad tricolor provocó mandatos sucesivos: de Javier López Zavala a Jorge 
Estefan Chidiac, culminando ahora en Juan Carlos Lastiri y el regreso del señor tenebroso Mario 
Marín, impresentable en lo público pero dominante en la oscuridad. Sin embargo, el tricolor es un 

partido balcanizado, sin capitán ni puerto. Vaya, un partido donde hay muchos jefes para tan pocos indios. 
El retorno al gobierno federal le permite al PRI recuperar el cemento del poder como factor de unidad: 
ofreció César Camacho en su visita a Puebla que para los perdedores habrá espacios. Diputaciones, regidurías, 
suplencias, a costa de noquebrantar la disciplina del Gran Elector. Porque eso de que Enrique Peña Nieto 
no se va a inmiscuir en la selección de los candidatos es una falsedad que nadie se quiere creer. Es el 
Presidente quien lo quiere ganar todo, y nadie debe equivocarse en ese punto.  
Por el contrario, la unidad del PAN es mucho más compleja porque el matrimonio entre el Yunque y el 

morenovallismo fue forjado en el infierno. Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera están destinados a 
entenderse, como ya ocurre efectivamente. Lejos de las apariencias, el entendimiento de ambos ejércitos parte 
de la naturaleza pragmática de la política. El alcalde de Puebla tiene una disyuntiva simple: ¿a quién 

prefiere entregarle el gobierno municipal? ¿A Tony Gali Fayad o a Enrique Agüera, Doger o Pepe Chedraui? A 
menos que Lalo que sea suicida, por supuesto que al secretario de Infraestructura. 
Moreno Valle tampoco tiene un escenario mejor: perder el Congreso implica perder la autonomía que da la 
mayoría legislativa, así como cancelar su proyecto presidencial del 2018 o trascendencia en la política 

nacional. Tampoco será mejor su gobierno si en las principales ciudades del interior gobierna el PRI. Su 
segundo trienio, literalmente, se convertiría en una batalla diaria, en un pago por evento eterno. 
Negociación tras negociación, piedra tras piedra. 
Los desvelos de Moreno Valle comienzan a remitir. El PRD ya dio el sí definitivo para la nueva megacoalición, y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2014
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salvo uno que otro distraído, todos asumen que Gali Fayad será el candidato a la alcalde. La incertidumbre, 
sin embargo, priva todavía en el PRI porque César Camacho no dio señales ni pistas. Y en esa tensión todo 
puede ocurrir, incluso que los que ya daban por segura su participación, empiecen a bajarse del barco. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3207-la-semana-de-encuestas-
en-el-pri-y-el-pan 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Puebla, zona de guerra 
Decían los grandes estrategas de la historia antigua que la paz se construye a partir de la guerra. Alejandro 

Magno y Aníbal pudieron equivocarse en la afirmación, démosle el beneficio de la duda, sin embargo Puebla 
tendrá este año la oportunidad de verificar si estos dos personajes se equivocaron o estuvieron en lo cierto. 
La consumación de la sociedad PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla llevará implícito el mensaje 

de que Rafael Moreno Valle y Enrique Peña Nieto no se pusieron de acuerdo en quién de los dos tendría que ser 
ser el propietario del territorio poblano. Y es común, si no hubo entendimiento las hostilidades se convierten en 
alternativa. Suele ocurrir hasta en las familias. 
La armonía y el conflicto son consecuencia uno del otro, coinciden los filósofos. Lo terrible del caso es que el 
resultado arroja, irremediablemente, el estatus de vencedor y vencido en direcciones muchas veces 
inesperadas. Asignar un estatus a cualquiera de los involucrados, basándonos en el pronóstico del que me 
caiga peor, es infantil si tomamos en cuenta que cualquiera de ellos tiene por destino la oportunidad de ganar. 

Indicios de que la guerra podría ocurrir los hubo. En los últimos meses vimos un PRI estatal crítico e incluso 
agresivo contra el gobernador. Pero lo que ocurrió el viernes con las declaraciones entronas y furibundas de 
Cesar Camacho Quirós hacen elocuente los tiempos de violencia electoral que se avecinan. 

¿Qué pudo ocurrir para convertir a Puebla en zona de guerra? ¿Qué persona de talla nacional fue factor? 
¿Quién quiso abusar y el otro no se dejó? ¿Quién pidió Puebla capital y no fue aceptado? Resulta evidente que 
uno de los dos, Peña Nieto o Moreno Valle, intentó quedarse con el botín más grande de la elección que viene y 

al otro no le pareció. 
También es obvio que la respuesta del mandatario estatal fue la complicidad reeditada principalmente del PAN 
y PRD. El anexo de Nueva Alianza y Compromiso por Puebla la verdad son minucias, simples cacahuates. 
Considerar que Elba Esther Gordillo pudo jugar un papel importante en todo esto es clave. La maestra trae 
pleito con el gobierno peñanietista y su pleito se antoja transferible. 
Si la guerra es guerra, como parece, los partidos políticos están forzados a competir con sus mejores hombres; 
y en ese escenario hostil y violento, sólo caben dos aspirantes del PRI para luchar por la ciudad de Puebla: 

Enrique Doger y Enrique Agüera, los demás que me disculpen. Y lo mismo para el gobernador, él único que 
podría ganarle la capital es Tony Gali, los otros que me dispensen no dan ni el peso ni la talla. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3169-puebla-zona-de-guerra 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los priistas en acción 

Políticamente, los priistas se llevaron la semana que acaba de terminar; no sólo realizaron su asamblea estatal 
sino que recibieron la visita de sus dirigentes nacionales. 
Abundaron las declaraciones, se fijaron posturas, se eligieron 80 delegados para la asamblea nacional, se 
redactaron propuestas, y en todo hubo una actitud triunfalista de dirigentes y militantes. 
También existieron los llamados a la unidad y a anteponer los intereses del partido sobre los personales y de 
grupo. 
César Camacho Quiroz, el nuevo dirigente priista que hizo su primera visita a Puebla junto con la secretaria 

general del partido, Ivonne Ortega, estuvo acompañado en todo momento de la dirigencia estatal que encabeza 
Pablo Fernández del Campo, así como del delegado Fernando Moreno Peña. 
Tuvo una reunión privada con los seis (eran cinco) aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia 

municipal de la capital del estado: Enrique Doger Guerrero, José Chedraui, Enrique Agüera Ibáñez, Óscar 
Aguilar González, Víctor Manuel Giorgana Jiménez y Víctor Gabriel Chedraui, que acaba de agregarse. Quién 
sabe por qué, el boletín oficial del PRI sólo menciona cuatro, eliminando a Óscar Aguilar y a Víctor Gabriel. 
La reunión del hotel Presidente Intercontinental fue privada y el dirigente nacional del partido dijo que todos los 

aspirantes tienen amistad y relación con Peña Nieto, pero que esta relación no influirá en nada en la 
determinación del candidato sino los méritos de cada uno, su posicionamiento y el resultado de las mediciones, 
entrevistas y encuestas que al respecto se realicen. 
Rechazó que se pretenda una imposición del candidato priista, pues dijo que si hubo esas prácticas en el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3207-la-semana-de-encuestas-en-el-pri-y-el-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/3207-la-semana-de-encuestas-en-el-pri-y-el-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/3169-puebla-zona-de-guerra
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pasado (y sí las hubo durante 71 años), su partido, el PRI, está cambiando. 
Recordó que el PRI perdió las elecciones de 2000 y que ahora regresa al poder siendo un partido de oposición. 
Tocamos fondo. Hemos aprendido lecciones y ahora el PRI se está transformando, señaló.  
Los aspirantes fueron entrevistados a la salida de su encuentro con el dirigente nacional. Chedraui Budib dijo 
que él siempre ha dicho que la amistad no va a poner candidatos y eso es cierto. 

Sin embargo, expresó que considera que tiene atributos para aspirar al puesto y que ha logrado colocarse con 
el 34 por ciento de conocimiento, pues ha recorrido colonias, unidades habitacionales, barrios y juntas 
auxiliares. 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera, expresó que él estuvo en la reunión porque fue invitado a ella. Dijo estar 
agradecido con las personas que lo han apoyado pero que considera que hay que ser respetuoso con todos los 

que tengan la posibilidad de participar para lo que sea, ya que Puebla requiere un clima de armonía e inclusión. 
Otros aspirantes informaron que se acordó firmar un pacto de unidad que posiblemente se concrete antes de 

que se lance la convocatoria.  
Enrique Doger señaló que además del pacto de unidad se elaborará un programa conjunto de ganadores. 
Todos expresaron que hay plena confianza en las dirigencias nacional y local. 
La asamblea estatal 
El día anterior, el jueves a las 18 horas, se celebró en la capital del estado la asamblea estatal del 
PRI, a la que concurrieron más de 2 mil delegados elegidos para esto en las 20 asambleas 
intermunicipales en las que participaron unas 15 mil personas. 

En la asamblea municipal, que presidieron el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, y el delegado del 
comité nacional, Fernando Moreno Peña, se formaron cuatro mesas de trabajo para formular las propuestas 
que Puebla presentará en la asamblea nacional que se llevará a cabo en la capital del país los días 1, 2 y 3 de 
marzo. 

En las mesas se abordaron los temas: declaración de principios, programa de acción, estatutos del partido, y 
estrategias y programas de partido. 

Las propuestas ya fueron formuladas y, según algunos priistas, son muy coincidentes con las que el PRI 
nacional dará a conocer el 4 de marzo al término de la asamblea nacional y durante la celebración del 
aniversario 84 de la fundación del partido. 
Puebla, estado prioritario 
Durante su estancia en Puebla, el dirigente nacional César Camacho Quiroz reafirmó que para el PRI 
la entidad poblana es prioritaria. 
No hay que olvidar que por primera vez en la historia la votación de la ciudadanía poblana para la Presidencia 

de la República no favoreció al candidato priista sino al de la izquierda, aunque por poco margen. 
Esto ha hecho que el Partido Revolucionario Institucional enfoque sus baterías para recuperar Puebla y ponga 
su mayor esfuerzo para ganar la mayoría de ayuntamientos y diputaciones locales, dijo Camacho Quiroz. 
Pidió a los priistas no romper la unidad de la que están dando muestras y trabajar con ahínco para obtener el 

triunfo. Quiere una unidad activa. 
Notas breves: Dicen miembros del Partido de la Revolución Democrática que la alianza con el 
PAN ya fue negociada y aprobada en la ciudad de México desde hace algunas semanas. Las declaraciones de 

los dirigentes perredistas de que “tal vez, quizás, quién sabe, puede ser” son pura hipocresía pues hay dentro 
del partido en Puebla fuerte oposición a esa alianza… La presidencia municipal de Puebla capital es la 
joya de la corona y si bien es cierto que el PRI podría ganar con cualquiera de los seis precandidatos a uno de 
los panistas tradicionales, si el PAN lanza, como casi es seguro, a Antonio Gali, el triunfo del PRI sería incierto. 
Gali, lo hemos dicho aquí, sería un candidato ciudadano, tiene carisma, no le da miedo la gente y convive con 
ricos y pobres con igual soltura. Es simpático y además canta y lo hace bien. No sabemos cómo es para 

pronunciar discursos pues el 5 de febrero, cuando se anunció sería el orador oficial, no lo fue por cambio de 
programa… El PRI corrigió su boletín. Ayer domingo llegó una aclaración al boletín oficial del 
PRI, agregando el nombre de Óscar Aguilar, aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, a 
la lista de quienes hablaron con el dirigente nacional. No se agregó el de Víctor Gabriel Chedraui. La corrección 
se hizo un día después, es decir, fue muy oportuna, cuando ya varios medios de información habían comentado 

la omisión…Julio Leopoldo de Lara, el expriista que se pasó al Panal y ahora está empeñado en 
crear su propio partido, está de plácemes. El Instituto Federal Electoral concedió el preregistro a Factor 

Fortaleza Ciudadano —ése será su nombre—, que tiene un plazo que la misma ley exige para realizar al menos 
200 asambleas distritales (el total de distritos son 300) en el país, lo que según Polo de Lara se llevará a cabo 
con los 76 mil miembros que ya tienen inscritos en la casi totalidad de los estados. Como consecuencia de esto, 
el dirigente nacional del proyecto de nuevo partido renunció al Panal… El gobernador Rafael Moreno Valle 
tiene nueva secretaria particular. La ingeniera industrial Mercedes Aguilar López sustituye al 
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licenciado José Lugo Guerrero, quien renunció al cargo por motivos personales. La ingeniera Aguilar 
López se venía desempeñando como delegada de la zona centro-oriente de Caminos y Puentes Federales y 
antes había ocupado varios puestos dentro de la administración local. Fue secretaria particular del gobernador 
desde que éste era senador, después candidato y más tarde gobernador electo. Tiene experiencia, pues, en el 
cargo… El nuevo delegado de la Sedesol en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, informó que entregará el 

apoyo de 145 millones de pesos a 448 estancias infantiles que trabajan en cien municipios de la entidad para 
atender a 13 mil 500 niños, hijos de madres que trabajan, que buscan empleo o estudian, es decir que este 
servicio, que es importante en la lucha contra la pobreza, no será disminuido y mucho menos desaparecido. 
Las madres solteras, casadas, divorciadas o viudas, en situación de pobreza, seguirán contando con este 
importante apoyo. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3168-los-priistas-en-acci%C3%B3n 
 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*PRI debe mantenerse como oposición  
*PAN dejó de ser partido independiente 
Hasta ahora se ha visto que el Partido Revolucionario Institucional trata de recuperar dignamente, su posición 
de oposición en Puebla. 
Por lo menos así lo ha demostrado en los últimos días. 
La presencia de su líder nacional dejó una buena lección a los priístas. 

Pero también a los panistas y morenovallistas. 
Lo importante es que de las palabras se vayan a los hechos. 
Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del partido tricolor, tiene la encomienda. 
Llevar el proceso electoral rumbo al siete de julio va a ser su triunfo o su tumba. 
Están en juego la presidencia municipal de Puebla y el resto del Estado. 
Asimismo, las 26 diputaciones al Congreso del Estado. 
De ahí que los priístas que buscan candidaturas deben tener presente la advertencia de su líder nacional, César 

Camacho Quiroz: 
“En la elección de candidatos se privilegiarán méritos y posicionamiento, no así la cercanía que tengan los 
aspirantes con el Presidente Enrique Peña Nieto”. 
“Los candidatos saldrán de un arduo proceso de estudio, mediciones, entrevistas y otros factores que 
determinará el partido político”. 
“No habrá palomeados”. 
“No hay una lista oficial de aspirantes por lo que todos tendrán las mismas posibilidades de participar en la 

contienda interna”. 
“La amistad con el Presidente en nada influirá en la decisión del PRI para postular candidato, primero porque 
Enrique Peña es absolutamente respetuoso de las decisiones de partido y lo que los hará candidatos será sus 
méritos, será el posicionamiento que guarde en la comunidad poblana y esto lo vamos a saber a través de 
estudios demoscópicos, a través de un sinnúmero de entrevistas y una serie de mediciones”. 
“En el proceso electoral que se avecina, el PRI mantendrá una postura institucional con el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, quien es militante del PAN”. 
“El PRI tiene claro que es el gobernador y por lo tanto mantendremos una relación institucional, él es el titular 
del Ejecutivo y nosotros somos un partido político. Nosotros hemos tenido una relación civilizada, de respeto”. 
“El partido evitará postular candidatos relacionados con el crimen organizado”. 
“Cuidaremos de manera extrema que quienes compitan por un cargo de representación popular no tengan 
antecedentes penales o algún tipo de relación con la delincuencia”. 
PANISMO VACILANTE 

El Partido Acción Nacional cada día pierde más credibilidad. 
El haber dejado que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lo maneje, no ha gustado mucho. 
Tampoco que ahora sin importar su ideología, con lo que Morín se sorprendería, busca la alianza con la 
izquierda a través del Partido de la Revolución Democrática y el Partido Movimiento Ciudadano, antes 
Convergencia. 
Toda su historia la ha echado a perder. 
Las batallas en procesos electorales han quedado atrás. 

Ahora lo que trata es de sobrevivir. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/3168-los-priistas-en-acci%C3%B3n
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Los candidatos ya no son panistas. 
Son los que está imponiendo Moreno Valle Rosas. 
La muestra su delfín, José Antonio Gali Fayad. 
¿Candidato del PAN? 
Pobre PAN y sus militantes. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Las cartas de la alianza del gobernador para la capital 
Ante la altísima prioridad que representa la capital poblana en el interés del gobernador Rafael Moreno Valle 
por ganar los siete distritos de la ciudad y empujar a su carta para suceder a Eduardo Rivera Pérez, se 
empiezan a perfilar los nombres de los candidatos a diputados locales para el 2013. 

El mandatario se quedaría formalmente con dos, la estructura yunquista con dos, uno sería de ambos, uno para 
su aliado el Panal y otro tocaría al PRD. 
En el fondo, Moreno Valle se agandallaría cinco de las siete diputaciones, lo que equivaldría a su comisión por la 
alianza PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
La lista que se maneja sería: 
1.- Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud. 
2.- Patricia Leal Islas, contralora estatal. 

3.- Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal. 
4.- Miriam Arabián Couttolenc, ex delegada de Sedesol. 
5.- Pablo Rodríguez Regordosa, titular de Secotrade. 
6.- Gerardo Islas, presidente estatal del Panal, como compromiso de la alianza con el partido de la maestra 
Elba Esther Gordillo. 
7.- Posición del PRD ,que no sería Miguel Ángel de la Rosa, por veto del senador Luis Miguel Barbosa, quien al 

final hará su propuesta al mandatario estatal, claro, confirmada la coalición de la Revolución Democrática con 
el panismo. 
Lo que llama la atención es que en al menos tres de las siete propuestas existe la firme intención que una vez 
concluida la elección si llegan a ganar regresen a sus cargos, y se queden los suplentes, mejor conocidos como 
Juanitos o Juanitas del Góber. 
Quienes salen por el voto y volverían a su cargo en el gabinete serían: Jorge Aguilar Chedraui, Patricia Leal 
Islas y Pablo Rodríguez Regordosa. 

Se sabe además que Fernando Manzanilla, titular de la SGG, iría por el distrito de Cholula. 

La prioridad será la capital y ahí todo se perfila para que Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, 
aparezca en la boleta como candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
Esta semana arrancan las mediciones y estos nombres son evaluados ya. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9816&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Poderoso e influyente “fantasma” en la SEP 
Se llama José Ramón Berganza Escorza. 
Se trata de uno de los más cercanos incondicionales del secretario Luis Maldonado Venegas. 
Su hermano Francisco Xavier, frustrado aspirante a ídolo de la música, cobra como coordinador de asesores del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
Este personaje, desde hace cerca de un año, es una presencia constante y de mucha, muchísima influencia en 

las oficinas de la SEP. 
José Ramón realiza las funciones de “jefe de oficina” de la dependencia, pero si busca en el organigrama oficial, 
jamás encontrará su nombre. 
Es más, en el papel el cargo permanece como “en proceso de designación” aunque en los hechos el 
nombramiento de facto lo haya ideado y operado el mismísimo secretario. 
Ahora bien ¿por qué tanto misterio? 
¿Cuál es la razón por la que el señor Berganza Escorza se convirtió en el secreto mejor guardado de la 

Secretaría de Educación Pública poblana? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-18/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9816&Itemid=70
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Muy fácil, existe un impedimento legal para que este individuo pueda recibir formalmente ingresos por el 
trabajo que realiza para el gobierno del estado de Puebla. 
Y es que, José Ramón, es ni más ni menos que un diputado en funciones, perteneciente a la LXI Legislatura del 
estado de Hidalgo. 
En la página oficial del congreso hidalguense aparece en su ficha como “diputado independiente”, a pesar de 

haber sido una de las figuras de mayor influencia en el parido Convergencia, cuando su padrino político, el 
propio Luis Maldonado, era el amo y señor de ese instituto político. 
Sobra decir que, teniendo un cargo de elección popular en un estado diferente al de Puebla, este señor no 
puede, por ley, cobrar oficialmente en la SEP poblano. 
Lo peor del caso es que, tanto el gobernador Moreno Valle como el secretario Luis Maldonado están a tanto de 

esta aberración. 
Y no sólo la permiten, sino que la fomentan alegremente al darle a Berganza Escorza cada vez más poder de 

toma de decisiones al interior de la dependencia. 
Es una lástima que, tanto el mandatario poblano como su secretario se olviden flagrantemente del juramento 
que realizaron al tomar protesta de su cargo. 
Ese que románticamente establece la obligación de “cumplir y hacer cumplir la constitución y las leyes que de 
ella emanen”. 
Sí, como no. 
Lo peor del caso es que una vez hecho público lo anterior, lo negaran rotundamente, como niegan todas y cada 

una de las críticas fundamentadas publicadas en este y otros espacios. 
Seguramente serán capaces de negar que José Ramón Berganza Escorza tenga algo que ver con la SEP local, a 
pesar de que existen cientos de testigos al interior de la secretaría que estarían dispuestos a afirmar lo 
contrario. 

Por cierto, juran los entendidos que el dinero que por fuera recibe este personaje no es nada despreciable. 
Es más, la cifra hace palidecer el salario que perciben hasta quienes ocupan los lugares de privilegio en el 

organigrama de la dependencia, lo que tiene más que molestos a quienes sí aparecen en la nómina oficial. 
Caray. 
Lo paradójico del asunto es que, mientras el secretario Maldonado nos sigue demostrando con hechos las artes 
más turbias de la simulación y el engaño, con el único objetivo de favorecer con dinero y poder a sus 
incondicionales, en el discurso sigue prometiendo una apertura y transparencia que sólo pueden verse en los 
lujosos ventanales de sus nuevas y faraónicas oficinas, en cuya remodelación gastó poco más de medio millón 
de pesos. 

Y es que, la política de austeridad al interior de la SEP se maneja con un doble lenguaje que haría avergonzarse 
hasta el más cínico. 
Mientras existen recursos de sobra para remodelar oficinas y pagar compensaciones millonarias a aviadores de 
pedigree, los salarios de la gran mayoría de los trabajadores, lejos de subir, en los últimos meses han sufrido el 

mismo destino que la credibilidad del gobierno estatal: bajan y bajan irremediablemente. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9819&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El alto costo de la indefinición priísta 

No cabe duda que en el PAN tenían que recibir una fuerte dosis de enseñanzas para saber ganar elecciones… 
del PRI. Porque hoy los panistas poblanos han aprendido a comportarse como partido en el poder gracias al ex 
priísta Rafael Moreno Valle y séquito de expriístas que lo acompañan. 
Y el PRI de hoy, por cierto, empieza a cometer torpezas al más puro estilo… del PAN de hace algunos años. 
¿Por qué este enroque de papeles y comportamientos? 
Porque, para empezar, el Gobernador Rafael Moreno Valle, viejo lobo priísta, que ganó las elecciones en 2010 

haciendo uso de todas las estrategia que aprendió en el tricolor, desde la cooptación de operadores 
seccionales, líderes de sectores y más, ahora pone en práctica lo que durante décadas practicó su “ex partido”: 

Mediante dedazos disfrazados, ya tiene candidatos a los principales cargos de elección popular que se 
disputarán este año. 
Desde hace meses promovió que sus más allegados se “movieran” para ver quién de ellos destacaba ante la 
opinión pública. Y en el caso de Puebla capital, hoy es un hecho ya innegable (a menos que hubiera algo 
extraordinario a nivel nacional…) que les impondrá en el PAN a Antonio GaliFayad como abanderado a la 

Alcaldía de la capital y a sus alfiles Jorge Aguilar Chedraui, Patricia Leal, Fernando Manzanilla y demás, para las 
principales Diputaciones de Puebla y su zona conurbada. 
O sea, al más puro estilo priísta, Moreno Valle promovió su “pasarela” para que sus más allegados lucharan por 

http://www.congreso-hidalgo.gob.mx/Contenido/Fichas%20Completas/fichas%20LXI%20LEGISLATURA.pdf
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9819&Itemid=71
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la candidatura, aunque en la realidad lo que quería era que se posicionaran ante la ciudadanía haciendo uso de 
sus cargos en el gabinete –y recursos públicos, por supuesto-. Y hoy no tiene problema: Gali ha crecido lo 
suficiente en las encuestas y no hay nadie que se oponga ya a su candidatura a la Presidencia Municipal de la 
capital del Estado. 
Un dedazo bien medido, bien practicado y bien concluido. 

Y lo mejor: Sigue y seguirá haciendo gala de publicidad sin que nada ni nadie se lo impida. Tienen todas las 
instituciones controladas sin mayor problema. 
O sea: Lo que bien se aprende no se olvida. El PRI color de azul. Con el aplauso y sonrisas de los “panistas 
ortodoxos” que no tienen ahora empacho en festejar el neo-dedazo que les están recetando. 
En otras palabras, GaliFayad es ya el candidato panista para la Alcaldía y ya hace propaganda como tal, camina 

y habla como tal. Sacando ventaja de varias semanas ya a los pobres priístas que siguen en la indefinición, 
exactamente como hace unos años… en el PAN. 

Sí, porque mientras que Gali de la mano del Gobernador está en campaña permanente, en el PRI ahora se 
pelean, ponen zancadillas y necean para ver quién es el candidato a la Alcaldía. 
Y esta inexplicable indefinición les puede costar demasiado caro. 
¿Qué no entienden? ¿Por qué no ven las posibilidades reales de los que dicen aspirar a la candidatura, a través 
de mediciones serias que una y otra vez les han demostrado su efectividad y certeza y sin mayor trámite ya 
sacan abanderados ganadores? 
Si lo hubieran hecho hace algunas semanas, hubieran contrarrestado la abierta campaña del Gobernador y sus 

pupilos. Ahora ya es un poco tarde. 
Así que, mientras en el PRI –como pasaba en el PAN hace años- siguen dilucidando la mortalidad del cangrejo, 
en el PAN morenovallista –como el PRI de hace algunos años- ya tienen candidatos, campañas, publicidad y 
hasta suficiente lana para la mentada “operación”, que ya demostró su efectividad en el 2010. 

Paradojas de la vida ¿no? El dedazo cuasi-autoritario que tenía patente priísta, ahora lo practica el PAN en 
Puebla para ganar elecciones. 

Y los priístas atrapando moscas en el aire. Y sus precandidatos peleándose como borrachos por una botella 
vacía. 
LA NOTA AL PIE… 
Por cierto, la mentada “operación” extraordinaria y mágica que esperan no pocos priístas que provenga desde 
el gobierno federal para ganar elecciones este año… es un auténtico “mito genial”. 
Lo que hemos visto estos dos meses y medio de la gestión de Enrique Peña Nieto es… indefinición y muy poco 
de efectividad (y claro, explosiones de gas inexplicables). Por solo poner un ejemplo: Es el día que no hay 

titulares designados en la enorme mayoría de Delegaciones federales en Puebla. 
Medio mundo creía que los priístas arrasarían todas las áreas de gobierno por sus muy cacareados 
“experiencia” y “conocimiento de la praxis gubernamental”. 
Al día de hoy parecen panistas de Fox que no saben ni cómo ni por dónde empezar. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9820&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Factor Enrique Agüera en la Puja Priísta 

Cuando los priistas de alto nivel son consultados sobre las posibilidades reales de Enrique Agüera Ibáñez —en el 
contexto de la puja por la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla—, destacan el trabajo del rector de la 
BUAP, la impresionante obra pública realizada y la excelencia académica lograda en estos años. 
Y dicen más: “Ha demostrado ser un hombre confiable, un político consumado y alguien que cumple acuerdos”. 
Los elogios tropiezan con un “pero”: “Su problema es la cercanía que mantiene con el gobernador Moreno 
Valle”. 

Qué paradoja: lo que fue su principal virtud en los primeros dos años de la actual administración estatal se 

volvió —a los ojos del priismo— un  inconveniente de peso. 
Lo que pocos saben, fuera del círculo peñanietista que tomará la decisión en esta historia, es que el rector 
Agüera ya marcó su distancia con el morenovallismo —sin romper los lazos institucionales— y su eventual 
candidatura es vista no con buenos ojos en Casa Puebla. 
No sólo eso: Agüera ocupa un primerísimo lugar en el mapa de riesgos del gobierno estatal. 
Lo ven, pues, como una pieza peligrosa que podría frustrar el proyecto político del gobernador. 

Eso lo saben ahora en la Ciudad de México los operadores del presidente Peña Nieto y, por eso, las señales de 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9820&Itemid=72
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los últimos días se han vuelto tan singulares. 
En efecto: vemos a un rector hiperactivo que está en todas partes y que sigue recibiendo adhesiones todos los 
días. 
Por sí fuera poco: el rector se deja ver con los priistas, en particular con el delegado especial del CEN del PRI en 
Puebla, Fernando Moreno Peña, con quién comparte algunas semejanzas: el delegado fue rector de la 

Universidad Autónoma de Colima durante ocho años, mismos que lleva nuestro personaje al frente de la BUAP. 
Otra paradoja: pese a ser entre los priistas el mejor colocado en los temas de conocimiento e intención de voto, 
el rector Agüera sigue respondiendo que no está buscando la candidatura a la Presidencia Muicipal. 
“Lo mío —es su respuesta cotidiana— es la academia y la universidad”. 
No obstante, las piezas se están moviendo de tal forma que hoy por hoy el nombre de Agüera está, junto con el 

del empresario José Chedraui Budib, en el principal despacho del Palacio Nacional. 
Por cierto: Pepe y él tienen un acuerdo vital para que la candidatura de unidad surja impecable: el que no quede 

apoyará al que sí quede. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4987 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Rafael Moreno Valle: Operación “Juanitos” en marcha 
Varios secretarios serán candidatos, pero pedirán licencia 

Regresarán a su curul hasta que el sexenio haya concluido 

La intención del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de enviar a varios de sus secretarios de 
gabinete a ganar los comicios locales de julio próximo para después regresarlos a concluir —junto con 
él— la segunda parte de su administración estatal, resulta bastante atrevida, por no decir descarada. 
Sin embargo, tiene un claro propósito transexenal: garantizar el control del estado después de que 
concluya su sexenio, en enero de 2017. 
Trataré de explicar esta estrategia, llamada “Operación Juanitos”, por etapas.  

En una primera instancia, el mandatario estatal tiene previsto mandar, como candidatos a diputados 
locales, a varios de sus colaboradores de mayor confianza, como el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto; el secretario de Salud, Jorge Fouad Aguilar Chedraui; la contralora Irma Patricia Leal 
Islas; el secretario de Desarrollo Social, Neftalí Salvador Escobedo Zoletto; el secretario de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico; Pablo Rodríguez Regordosa; el secretario de 
Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren; y el encargado de Despacho del Consejo Estatal de 
Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Mario Alberto Rincón González. 

A la par, el gobernador Moreno Valle no designará nuevos titulares en estas secretarías. Sólo lo hará 

en la Secretaría General de Gobierno, donde Eukid Castañón Herrera se convertirá en el hombre 
fuerte de la dependencia. En las demás nombrará encargados de Despacho. 
El propósito de esta maniobra es obvio: después de que ganen —o pierdan— las elecciones del primer 
domingo de julio, muchos de ellos tendrán que pedir licencia y regresar al gabinete para terminar el 
sexenio, dejando a sus suplentes en el Poder Legislativo, pero sólo de manera temporal. 

Sí, porque al concluir la administración morenovallista, los diputados con licencia regresarán a sus 
curules para tomar el control del Congreso del estado —aprovechando los 18 meses que todavía restarán 
a la LIX Legislatura— con dos claras encomiendas: cuidarle las espaldas a su jefe en la siguiente 
Legislatura y garantizar la continuidad de su grupo político en el próximo sexenio. 
Un detalle que vale la pena aclarar es que una buena parte de los secretarios implicados en esta 
“Operación Juanitos” está al tanto de la intención del mandatario estatal de hacerlos candidatos y 
regresarlos a la administración estatal después de que ganen las elecciones. De hecho, varios hasta saben 

cuál de sus subsecretarios será nombrado encargado de Despacho cuando tengan que registrarse para 

ser nominados a una diputación, antes de irse por más de tres meses de campaña política. 
En tal contexto habrá que estar muy pendientes de quiénes se registrarán como suplentes de los 
secretarios de Salud, Jorge Aguilar, y de Desarrollo Social, Salvador Escobedo; de la contralora Patricia 
Leal; así como del titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, y del secretario de Turismo, Ángel 
Trauwitz, ahora que el gobernador Moreno Valle tiene planes de convertirlos en sus “Juanitos” electorales. 
Un aspecto que pone al descubierto esta burda maniobra, que es una burla para los electores, es la 

ausencia de cuadros o nuevas figuras del morenovallismo, ya que de otra manera no se entiende por 
qué el gobernador siempre recurre a los mismos personajes de su burbuja, ya sea para una campaña, 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4987
http://es.wikipedia.org/wiki/Rafael_Acosta_%C3%81ngeles
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para gobernar o para dominar el Congreso del estado. 
¿Qué acaso no tiene otros? ¿Por qué no se apoya en los cuadros y liderazgos del PAN, el PRD y el Panal, que 
se supone son sus aliados? ¿Será por desconfianza o por incapacidad? 
Son preguntas, que conste. 
EN CORTO 

Aunque en algunos círculos de Puebla se da por segura la coalición del PAN con el PRD y el Panal, 
hay declaraciones de actores nacionales que apuntan en otra dirección. Este domingo, por ejemplo, el 
periódico El Universal publicó una entrevista con el dirigente nacional del Partido Nueva Alianza, 
Luis Castro Obregón, en el sentido de que su organización sólo irá en alianza en tres de los 14 estados 
donde este año habrá elecciones locales: Baja California, Tamaulipas y Veracruz. 

En la misma entrevista, Luis Castro no descarta que en los restantes once estados —Puebla, entre ellos—
 pueda darse una acuerdo de última hora. 

El Panal va en alianza con el PAN y el PRD, en Baja California, donde hay elecciones de gobernador, y en 
Tamaulipas; y Veracruz, donde sólo hay elecciones de presidentes municipales y diputados al Congreso del 
estado, con el PRI y el PVEM. 
*** 
Otro personaje que también expresó este sábado su desacuerdo con la alianza del PRD con el 
PAN es el dirigente de Izquierda Democrática Nacional, René Bejarano Martínez, al encabezar una reunión 
en Puebla con los miembros de su corriente que en Puebla encabeza Jorge Méndez Spínola. 

Bejarano llamó a sus seguidores a luchar por la autonomía del PRD, y a la dirigencia estatal del sol 
azteca le pidió no actuar como una oficina al servicio del mandatario estatal, al que acusó de no 
cumplir con las expectativas planteadas al momento de su elección como gobernador de Puebla.  
*** 

Este domingo se juntaron a comer en Casa Reyna, y más tarde en el estadio Cuauhtémoc, el 
gobernador  Moreno Valle y los dirigentes nacionales y estatales del PAN responsables del proceso de 

selección de candidatos. A la reunión acudieron el secretario general adjunto del CEN panista, Juan Manuel 
Oliva; el delegado Maximiliano Cortázar; el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y los 
aspirantes a sucederlo: José Antonio Gali Fayad, Pablo Rodríguez Regordosa, Francisco Rodríguez 
Álvarez y Jorge Aguilar Chedraui. 
En la reunión previa al partido de futbol Puebla-Chivas, los asistentes estuvieron de acuerdo en sacar un 
candidato de unidad, y trabajar juntos para mantener el gobierno de la capital y la mayoría en el Congreso 
del estado. 

A la comida también acudieron el senador Javier Lozano Alarcón; el dirigente estatal panista Rafael 
Micalco Méndez y su predecesor Juan Carlos Mondragón Quintana; así como el presidente del Comité 
Municipal del PAN, Gerardo Maldonado, y el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. 
Al terminar la reunión, los panistas se trasladaron al palco del gobierno del estado en el estadio 

Cuauhtémoc de futbol, lugar al que también arribaron el dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas 
Maldonado, en compañía de su novia, la actriz y cantante Sherlyn González Díaz, así como la contralora 
Patricia Leal. 

*** 
Simón dice: 
“Es indispensable, para que otros nos soporten a gusto, participar hasta cierto punto en sus pasiones.” 
Stendhal (1783-1842) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
¿A qué vino César Camacho? 

Precedido de la asamblea donde los priístas dieron muestra de unidad, aunque sólo para la foto, el presidente 
nacional del tricolor estuvo en Puebla este viernes. Muchos se preguntarán cuál fue el verdadero motivo de su 

visita. Hubo quien pensó que Camacho Quiroz vino a tirar línea o a tranquilizar a los precandidatos. 
Puebla es vital para generar la gobernabilidad de Peña Nieto, máxime cuando el panismo calderonista se ha 
asentado en la entidad bajo el cobijo político y económico de Rafael Moreno Valle. El escenario angelopolitano 
permitirá medir las fuerzas del presidente y de quien quiere postularse en 2018, ambos pasarán por la aduana 

de la elección, primera para Peña Nieto y César Camacho, intermedia de Moreno Valle, donde el pueblo puede 
elevarle el bono de confianza o retirárselo. 
Como cada elección los grupos al interior del partido, sin cabeza local dos años, traducidos en la generación de 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204083.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204083.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106047
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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nuevos o ratificación de viejos cacicazgos regionales, intervienen para colocar a sus cuadros en las presidencias 
municipales y diputaciones locales. Las monedas están en el aire y las manos que pretenden recogerlas tienen 
un objetivo común aparte de ganar las elecciones, posicionarse para el relevo de Moreno Valle; así, Blanca 
Alcalá, Enrique Dóger, Jorge Estefan Chidiac, Enrique Agüera y otros, hacen lo suyo. 
La contienda por la Presidencia Municipal de Puebla, es apetitosamente llamativa, el ejercicio del poder se 

prolongará un 50 por ciento y colocará al ganador en un aspirante "natural" al gobierno. O sea, Dóger y Agüera 
no compiten sólo por la Presidencia, sino por la antesala del gobierno, 4 años 8 meses de poder en la ciudad y 
18 meses después 6 largos años de gobernador. Mejor, imposible. 
Las últimas semanas Agüera y Dóger han medido fuerzas, recibido apoyos, y tal vez, ¿quién lo puede asegurar 
o negar?, repartido juego sucio. La reunión privada de los aspirantes reconocidos opaca las versiones 

divulgadas por los seguidores de Agüera; la amistad con el presidente Peña Nieto, no es garantía de tener la 
candidatura amarrada, dijo Camacho, lo que opaca las versiones de quienes le apuestan a Pepe Cheadrui. 

¿Hubo o no línea? Quienes los vieron salir de la reunión especularon sobre su lenguaje corporal. Chedraui 
tranquilo, Agüera evasivo a la prensa; Dóger sonriendo. Ahora bien, eso del pacto de civilidad, tiene menos 
credibilidad que el cuento de Caperucita Roja sobretodo a partir de quiénes lo firmaron, hubo acarreados. 
El escenario está muy claro, dos importantes grupos compiten por la elección de la ciudad, y no precisamente 
en medio de la civilidad, por que las leyes de la jungla de la política urbana no permiten esa práctica. 
En la semana vimos a un rector inaugurar, entregar, festejar y hasta asistir a misa a la Villa de Guadalupe en la 
tradicional peregrinación  de la arquidiócesis de Puebla. ¿Cuándo antes había ido a la ceremonia? Sólo falta que 

tome los Ejercicios Espirituales de Cuaresma. Pero bueno, algo sabrá el rector y sus asesores sobre la fuerza de 
la iglesia en el escenario que se vive. 
Mientras tanto, el zar de los casinos, Juan José Rojas Cardona, exitosamente gestiona casinos en las 
inmediaciones de Puebla donde los intereses de algunos calderonistas se manifiestan. Y si no, ¿por qué 

nuevamente el tema de los limites de los municipios que rodean Puebla? 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/a-que-vino-cesar-

camacho?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Moreno Valle, Agüera y La Manzana Envenenada 
Hasta el pasado mes de diciembre, Rafael Moreno Valle estaba seguro que Enrique Agüera no lucharía por 
ser el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Así, incluso, lo comentó, varias veces, a sus principales funcionarios y operadores políticos: “No va a ir”, decía 

el gobernador. 

Esa idea, sin embargo, empezó a cambiar a principios de enero cuando por vías indirectas Casa Puebla supo 
de las reuniones del rector de la BUAP con la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega, y luego, 
por separado, con César Camacho Quiroz, el dirigente nacional del tricolor, a quien expresó su interés en 
participar sin lugar a dudas en el proceso interno. 
La confirmación de que Agüera iba con todo para pelear la candidatura llegó de la súbita cargada de diversos 

y sui géneris grupos abriendo su juego y pidiendo que el académico sea el abanderado, algo inédito en la 
biografía pública del funcionario universitario. 
Entonces Moreno Valle entendió la seriedad del proyecto agüerista y de la necesidad de neutralizarlo, o al 
menos de intentarlo. 
Mejor seguir teniéndolo de aliado de facto que de rival electoral. Más vale un mal arreglo que un buen 
pleito. 
Durante una reunión privada celebrada a mediados de enero, pasado el segundo informe, de la que pocos, 

muy pocos se enteraron, el gobernador hizo una muy seria propuesta al rector de la máxima casa de 

estudios. 
Moreno Valle nombraría a Agüera al frente de la nueva –y renovada-Secretaría de Desarrollo Rural, 
Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, abriéndole las puertas del reino morenovallista 
y bajándolo de la escena central de la puja interna priísta por la alcaldía de 4 años y 8 meses. 
Pero el rector de la BUAP no mordió esa, una verdadera manzana envenenada, y declinó la invitación. 
Desde entonces lo que priva en la relación es una especie de guerra fría, donde la distancia, 

la desconfianza y el silencio son las principales características. 
¿Desde cuándo no aparecen en público Moreno Valle y Agüera? 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/a-que-vino-cesar-camacho?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/a-que-vino-cesar-camacho?category_id=62
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¿Dónde quedaron las 22 menciones al gobernador en el discurso del rector el día de su tercer informe? 
¿Qué se hizo la cortesía republicana de Casa Puebla con la BUAP y sus principales actores? 
¿A dónde se fue de vacaciones? 
Hoy, todo parece indicar, ambos bandos se preparan para la guerra (ya suenan, a lejos, los tambores), la 
guerra total y absoluta, en un anunciado choque de estructuras, un cara a cara, fuerza contra fuerza, a matar o 

morir. 
Como en la Teoría de Juegos, aunque saben que vienen de frente y que chocarán, ninguno de los dos trenes 
va a quitarse. 
Y si bien saben que la colisión va a darse y que ambos saldrán profundamente lastimados, nadie baja ni 
bajará la velocidad. 

Ya lo escribieron los profetas del poder: 
El conflicto nuclear es la única posibilidad cuando dos súper potencias quieren lo mismo al mismo tiempo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
PGJ retiene residencia 
En septiembre del 2012, David García Ramírez, hijo de Javier García Ramírez, logró lo impensable al conseguir 
un amparo para que su familia regresara a vivir a su residencia de Jardines de Zavaleta; sin embargo, han 
pasado más de cinco meses y la Procuraduría General de Justicia del Estado sigue sin acatar el fallo. 
 Ante tal negativa el hijo del ex funcionario marinista ya dio aviso al Segundo Tribunal Colegiado en Materia 

Penal del Sexto Circuito de la inejecución de sentencia con la finalidad de que el tribunal federal obligue al 
procurador, Víctor Carrancá a entregar el inmueble como ocurrió con las oficinas y bienes de su hermana Gisela 

García Ramírez.  
David García Ramírez ya presentó los documentos correspondientes al amparo 531 / 2012 y entre los cuales se 
encuentra el siguiente fallo:  
“Se desprende que el bien inmueble fue adquirido con anterioridad a los hechos de materia del ilícito, de igual 
forma, de las constancias se advierte que el indiciado inició su cargo en marzo de dos mil cinco, y la 

formalización de la compraventa se llevó a cabo el diecisiete de enero de dos mil cinco, además en la misma no 
tuvo participación el inculpado”.  
“Sin embargo, la autoridad debió tomar en cuenta la naturaleza del bien asegurado, ya que al tratarse de un 
bien inmueble que conforme a sus características, no es de fácil ocultación, la posesión del mismo a cargo del 
quejoso al momento de llevar a efecto el aseguramiento en cuestión, no afecta ni obstruye de ninguna manera 
la investigación de los hechos ilícitos”.  

Es decir, de acuerdo al citado fallo la Procuraduría General de Justicia debió regresar la residencia de la calle 
Violetas número 61 del fraccionamiento Jardines de Zavaleta a la familia de Javier García Ramírez pero no ha 

ocurrido eso.  
Algo que sigue en duda es si la familia García Ramírez recuperará solo la residencia o podrá hacer uso de los 
siguientes bienes incautados:  
1.- Camioneta Range Rover, color negro, placas TWS 52-04. 
2.- Camioneta BMW X6-M, color blanco, placas TWW 67- 08. 

3.- Camioneta Chevrolet Suburban, color negro, placas TWG 59-49. 
4.- Automóvil Audi, tipo 5, color blanco, placas TWM 81-64. 
5.- Camioneta VW, tipo Touareg, color negro, placas TWN 37-57. 
6.- 54 mil pesos en efectivo. 
7.- 32 juegos de mancuernillas. 
8.- 81 juegos de plumas finas. 
9.- 9 relojes de colección. 

10.- Cinturones con valor de 3 mil pesos cada uno.  
Quizá el procurador Víctor Carrancá quiera aclarar los alcances del fallo a favor de David García Ramírez. 

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36535:pgj-retiene-
residencia&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El Yunque y los anti Moreno Valle 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36535:pgj-retiene-residencia&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36535:pgj-retiene-residencia&Itemid=137
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“Mal y de malas”, debería ser la respuesta oficial de la autoridad municipal panista. Incluso la leyenda que 
encabece o sirva de epígrafe a los comunicados oficiales. La razón: no han dado resultado los planes de poder 
y trascendencia política sustentados en los valores morales que enarbola el munícipe poblano.  
Contra lo que dicen los críticos del alcalde Eduardo Rivera Pérez (“llegó a su nivel de incompetencia”), yo creo 
que los fracasos o tropezones no son culpa de él ni del “Principio de Peter”, sino de las circunstancias 

aderezadas con los errores que pudo haber cometido al delegar algunas de sus facultades y obligaciones 
políticas.  
Bueno, tal vez menospreció a los poblanos porque adoptó la actitud definida en la simpleza del siguiente 
comentario: se sintió la mamá de los pollitos, lo cual le ha ganado algunos dolores de cabeza y en 
consecuencia los famosos negativos que define la ciencia demoscópica. Vaya un ejemplo:  

La seguridad se le salió de control porque, quizá, falló el funcionario a quien delegó la obligación de lograr que 
el cuerpo policiaco sea eficiente, honesto y efectivo.  

Debido a ello, los policías municipales (algunos) roban a los ciudadanos en vez de protegerlos. Ahí está el caso 
de la patrulla asignada a la Libertad, cuyos efectivos se trasladaron (con todo y vehículo) a otra delegación 
para, de acuerdo con su malsana costumbre, buscar “clientes” qué robar. Lo paradójico es que a estos tipos les 
salió el tiro por la culata porque asaltaron a dos jóvenes que, para desventura de los policías, resultaron 
familiares de alguno de los importantes funcionarios del gobierno morenovallista. “Había que mocharse con la 
cuota de arriba”, justificó el uniformado de más alta jerarquía arrestado por la policía estatal. Como el caso se 
publicó en la prensa local, nos enteramos que la detención ocurrió media hora después de cometido el atraco, o 

sea en un tiempo récord que debería figurar en los anales de la justicia poblana. 
Además de esa variable de la corrupción en el municipio (los giros negros es otro tema), hay otras realidades 
que abonan el mal fario apuntado arriba. Me refiero a las que han rebasado a su alcalde no obstante su 
festinada capacidad administrativa y habilidad en políticas públicas. Vea usted:  

Lalo tiene bien puesto el sello del Yunque, la “organización reservada” (que no secreta) como la definió Manuel 
Díaz Cid. Es la etiqueta que algún día lo ayudó y que hoy medio lo perjudica debido a que el grupo nacido en 

Puebla, concluyó su lucha contra el comunismo y los supuestos enemigos de la religión. A cambio de esa 
digamos que misión o cruzada, ahora los yunquistas batallan contra el desprestigio causado por los curas 
pederastas y la corrupción religiosa. De ahí que el trabajo de todos ellos podría haber cambiado para centrarse 
en tratar de borrar la mala impresión que propiciaron las desviaciones sexuales de miles de clérigos, unos 
denunciados, otros solapados, varios perdonados y muchos más encubiertos en un supuesto arrepentimiento y 
perdón religioso.  
Para acabarla de amolar, después de seis siglos ocurre un hecho extraño y por ende sorpresivo: el Vicario de 

Cristo renuncia a seguir luchando contra los males de su Iglesia, o sea contra los nuevos jinetes de la 
apocalipsis representados por la mayor parte de la jerarquía eclesiástica, incluidos algunos cardenales. Esto 
vulnera o lastima la poca o mucha buena fama de los conspicuos miembros del Yunque, el munícipe entre ellos. 
¿Cómo recuperar la credibilidad en los representantes de Dios que eran sus ejemplos morales? ¿Qué hacer 

después de que ocurra el cisma que planeó Ratzinger para amputar del Vaticano la corrupción?¿De qué forma 
solventar el bien común que dio sustento a la actividad de los políticos que tanto ponderaron al padre Maciel y 
a los patrocinadores del clero mexicano?  

Además de estos fenómenos más humanos que divinos, Eduardo Rivera está ante otro escenario que, supongo, 
nunca imaginó: el poder político del gobernador Rafael Moreno Valle, un neopanista cuyo pragmatismo le ha 
permitido mantenerse en la cresta de la ola. A muchos panistas tradicionales (tal vez él incluido) se les echó a 
perder la ilusión sustentada en el posible desgaste que suele producir el poder ejercido a contrapelo (no fue 
poca cosa derrotar en las urnas a la estructura del gobierno que estaba en funciones). Moreno Valle resistió 
esos embates (o los negoció, vaya usted a saber) para convertirse en el salvador del PAN y de sus militantes 

poblanos, entre ellos Rivera Pérez. 
 A lo anterior debo agregar que pronto saldrán a la luz pública los priistas cuya misión será la misma que 
anticipó el diputado Enrique Doger Guerrero, ex alcalde y uno de los políticos satanizados por los yunquistas. 
Por ello, insisto, su prestigio ha quedado en las manos del gobernador quien, según parece, será el paradigma 
de Lalo y adláteres hasta ayer anti Moreno Valle... 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36536:el-yunque-y-los-anti-moreno-
valle&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36536:el-yunque-y-los-anti-moreno-valle&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36536:el-yunque-y-los-anti-moreno-valle&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que el palco en el estadio Cuauhtémoc del gobierno del estado estuvo muy concurrido con motivo del 
encuentro entre el Puebla de La Franja y las Chivas de Guadalajara, aunque bien a bien no se sabe si todos le 
van al equipo de los camoteros. 
Destacó la presencia del acalde Eduardo Rivera Pérez, el ex líder estatal del PAN Juan Carlos Mondragón y el 
dirigente municipal Gerardo Maldonado, así como los secretarios del gabinete Patricia Leal, Jorge Aguilar 

Chedraui, Pablo Rodríguez Regordosa, Ángel Trauwitz Echeguren; además Javier Lozano, Francisco Rodríguez 
Álvarez y un acaramelado Gerardo Islas. 
:Que el secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad sacrificó el confort del palco oficial del gobernador 
Rafael Moreno Valle y su esposa Marta Érika Alonso, para darse un baño de pueblo con la afición en el graderío, 
en compañía de diputados locales del PAN. 

:Que el mandatario poblano reincorporó a su equipo más cercano de colaboradores a María Mercedes Aguilar 
López como su secretaria particular, un cambio a las medidas de los nuevos tiempos porque la ex delegada 

regional de Capufe. 
Aguilar López es una mujer con mucha experiencia como operadora de las actividades del titular del Ejecutivo y 
una de sus tareas más exitosas fue en las actividades de la campaña por la gubernatura de la coalición 
Compromiso por Puebla. 
:Que como en otras ocasiones, el líder del sindicato de trabajadores municipales de la ciudad capital, Israel 
Pacheco, utilizará la revisión salarial para ejercer presión en la coyuntura electoral a favor de los intereses de 
los aspirantes del PRI a la alcaldía, y no de sus afiliados. 

Podría haber un incremento entre 4 y 5 puntos porcentuales de manera generalizada en las prestaciones de los 
sindicalizados, informó el secretario de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Iñigo Ocejo 
Rojo, ya adelantó la propuesta de las autoridades de incrementar entre 4 y 5 puntos porcentuales el tabulador 
general, pero ya esperan la respuesta del sindicato. 

:Que este lunes veremos en los negocios de la industria hotelera y restaurantera local la respuesta de los 
visitantes con la promoción de Puebla, a propósito del Premundial Sub-20 de la Concacaf. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172724 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Unidad del PRI, a medias 
La dirigencia estatal del PRI trabaja contra reloj para lograr candidaturas de unidad en los 217 municipios y 26 
distritos electorales. 
Se ha fijado la fecha de la emisión de la convocatoria para Puebla en la semana posterior a la Asamblea 

Nacional del PRI a realizar el 3 de marzo. 
Con la presencia en la capital del estado de César Camacho Quiroz, el dirigente nacional priista, se sientan las 
bases para el acuerdo de unidad del priismo local, porque es el momento de sumar, aunque la resta sea 
dolorosa y al cuarto a las 12 para impedir éxodos. 

Pasó la primera prueba de fuego la estrategia priistas en el estado de Baja California donde, pese a la presión 
del empresario Jorge Hank Rohn, imperó el acuerdo de unidad en torno a Fernando Castro Trenti como 
candidato a gobernador, el único de los 14 comicios locales. 

En Puebla se logró lo impensable con Camacho Quiroz al abrir el acuerdo de civilidad en la ciudad capital a seis 
aspirantes, nadie fue excluido, como lo había ofrecido el delegado del CEN, Fernando Moreno Peña. 
De los priistas que no se movieron para salir en la foto, Óscar Aguilar González y Víctor Gabriel Chedraui, no le 
han apostado a las campañas anticipadas como la intensa que realizan Pepe Chedraui, Enrique Doger y Víctor 
Manuel Giorgana. 
Pero Puebla no es la ciudad de Puebla, eso lo sabe el delegado presidente Pablo Fernández del Campo, quien 

lamentablemente ha reducido el diálogo en los distritos con los grupos de interés y no con la base de militantes 
priistas. 
En Ciudad Serdán, por ejemplo, a Fernández del Campo le filtraron una lista con quién reunirse, y cada grupo 
de los zavalista, de la CNC, de Blanca Alcalá y los Morales, negociaron posiciones a las alcaldías apropiándose 

de candidaturas como moneda a cambio por la diputación. 
Esa estrategia puede llevar a la derrota al PRI porque van a imponer candidatos de los grupos de interés y no 
de los priistas de base, no sólo en los 13 municipios del distrito 20 de Ciudad Serdán, sino en la mayoría de 

éstos donde por cierto en regiones importantes son oposición. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172722 

 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172724
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172722
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Señales encontradas 
Algo sucede en el PAN que sus líderes ya empezaron a promover más intensamente a sus figuras, a echar a 
andar sus estrategias, a movilizar a su gente y a intentar mostrar una unidad que en los hechos parece 

incompleta. 
¿Miedo o nervios? 
Los ánimos políticos-electorales se elevaron tanto que parecen haber metido en la jugada al primer panista en 
el estado, al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien sabe que la próxima elección del 7 de julio no 

será nada fácil. 
Particularmente, por la situación en la que se encuentran los enemigos de enfrente, es decir, el PRI local, el PRI 
nacional, el PVEM nacional y la presidencia de la República. 

Con estos enemigos, francamente, a cualquiera le temblarían las piernas. 
Tal vez, por eso el panismo poblano ya empezó a desplazarse. 
Ayer, tan sólo, llamaron la atención dos eventos azules, especialmente, el que asistió, el mandatario. 
El primero, fue una dichosa reunión de liderazgos panistas -llevada a cabo en Casa Reyna- y, el segundo, la 
asistencia de un grupo de diputados azules al partido del Puebla contra el Guadalajara, en el Estadio 
Cuauhtémoc. 
Empero, el que aglutinó a la plana mayor del PAN fue el que acaparó la atención.  

Y las razones son muchas. 
La primera, la presencia del gobernador junto al presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y al 
dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez. 

Sobre todo, porque Micalco la ha tenido que hacer de mediador entre el grupo morenovallista y la corriente que 
representa, Eduardo Rivera, en su partido, la de los conservadores. 
Micalco, hay que reconocerlo, está en medio de una guerra en la que ha logrado decretar, momentáneamente, 

una tregua. 
Ayer, sin duda, los panistas mostraron su cuarto de guerra con el que van a enfrenar la próxima elección ante 
el presidente de México, Enrique Peña Nieto (EPN), e intentaron mandar quién sabe si una advertencia o un 
mensaje de unidad que, insisto, está incompleto. 
Y es que a la reunión donde estuvieron los panistas antes mencionados, además de Max Cortázar, delegado 
del CEN del PAN; Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo 
Nacional;Javier Lozano Alarcón, senador; Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui, Francisco 

Rodríguez Álvarez y Pablo Rodríguez Regordosa, los cuatro últimos aspirantes a la candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla, así como, Patricia Leal Islas, “La contralora de acero”; no llegó,Fernando 
Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno. 
Tampoco llegaron diputados como Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 

Política, ni Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión Inspectora, quienes controlan el Poder 
Legislativo local. 
¿Será porque la invitación al acto nunca les llegó? 

¿O su partido, de plano, no los considera líderes? 
El caso es que ambos legisladores prefirieron irse al partido de futbol Puebla contra Guadalajara con Josefina 
Buxadé Castelán y uno que otro regidor panista. 
 Me queda mucha duda, aún, si la reunión azul fue de líderes panistas o compañeros de partido que intentan 
ser amigos.  
Porque en la comilona panista tampoco estuvieron presentes personajes non gratos, pero con liderazgo en el 

PAN, como Ana Teresa Aranda Orozco yFrancisco Fraile García. 
----------------- 
Posdatas 
* ¿Y el IEE? 

Señores consejeros, integrantes del Instituto Electoral del Estado (IEE), si esto no es una abierta campaña 
electorera y tampoco pueden regularla, entonces, ¿de qué sirve un organismo como el que representan?  
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Por cierto, está siendo entregada en todos los domicilios de la ciudad por una brigada que porta en sus 

playeras el nombre de “Franco Rodríguez”, aspirante a la candidatura del PAN para el ayuntamiento de Puebla. 
¡Qué bárbaros! 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy%F1%20Iys-yiooiEu%20e%20s&id=2370 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Agüera y Doger empezaron a polarizar la lucha por la candidatura del PRI 
El encuentro privado que el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, sostuvo con los cinco priistas 
que buscan la candidatura a edil de Puebla sirvió para que surgiera la primera fricción entre los dos principales 
aspirantes de la contienda, Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez, y esa situación dejara en claro 
que ambos son quienes están polarizando la lucha interna del tricolor. 
La reunión que los miembros de la cúpula nacional y local del PRI tuvieron con los cinco aspirantes en nada 
sirvió para mandar alguna señal indicativa de quién será el candidato por la capital y si esa posición será 

negociada con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Lo cual acrecentó el nerviosismo de los tres priistas 

que están en la disputa real por la postulación. 
Dicha sesión tuvo unos 40 minutos de duración, en un salón privado del Club de Empresarios, y ahí el primero 
en lanzar un ataque fue Enrique Doger Guerrero, quien pidió a los dirigentes priistas cuidar todos los riesgos 
que pongan en peligro un posible triunfo del PRI en la próxima elección y recordó su experiencia personal. 
Destacó que en 2004 cuando dejó la rectoría de la UAP para poder ser candidato del PRI a edil de la capital 
perdió 10 puntos de intención del voto, y que en mucho pudo recuperar esa popularidad por que el tricolor no 

era oposición y no enfrentaba una competencia fuerte; además porque en ese entonces –reconoció– Mario 
Marín Torres era un aspirante a la gubernatura con mucha fuerza. 
Esas palabras de Enrique Doger estuvieron dirigidas contra el rector de la UAP, Enrique Agüera, y para fijar la 
observación de que la popularidad que tiene el rector de la principal universidad de Puebla no siempre  se 
conserva cuando se traslada al tema de una elección constitucional. 
Con ello, Doger buscó sembrar la idea de que no porque su sucesor en la rectoría de la UAP tenga el mayor 

índice actual de popularidad esas cifras se mantendrán durante el proceso electoral y se trasladarán a los 

índices reales de intención del voto. 
En su turno Agüera –quien llegó 15 minutos retraso al encuentro por la errónea información que le dieron de la 
hora exacta del inició de la reunión–, enfatizó tres aspectos: 
El primero que él siempre ha tenido militancia priista y que en el pasado, en distintos procesos electorales, 
ayudó a la campaña de un número importante de candidatos. El segundo que él aceptaría y entendería que no 
le dieran la postulación, siempre y cuando sustenten de por qué el no debe ser el abanderado del tricolor. 

Y el tercer aspecto: le pidió al PRI que construya una verdadera unidad, en la cual en la que aquellos priistas 
que no resulten beneficiados con la candidatura no tomen una actitud de “brazos caídos” en la próxima 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Sy%F1%20Iys-yiooiEu%20e%20s&id=2370
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campaña electoral. 
La tercera mención que hizo Enrique Agüera, sin duda, fue una severa crítica contra Enrique Doger, quien ha 
sido cuestionado que en 2010, luego de declinar a favor de Javier López Zavala en la contienda por la 
candidatura a la gubernatura, no hizo nada para ayudar a ganar el PRI en el proceso electoral en que perdió la 
jefatura del Poder Ejecutivo. 

Mientras que los dos primeros aspectos sirvieron para contestar, de parte del rector de la UAP, a la guerra 
sucia que presuntamente ha salido de sus demás contrincantes en el sentido de acusarlo de no ser militante del 
PRI y no tener identidad con las bases del tricolor. 
En su turno el empresario José Chedraui, quien es el tercero en la lucha real por la candidatura, únicamente se 
limitó a pedir que el PRI defina la antes posible los plazos y las condiciones en que se definirá al abanderado 

tricolor, como una manera de evitar más nerviosismo y ataques entre los cinco aspirantes que luchan por la 
postulación. 

Al final del encuentro, Doger y Chedraui salieron juntos y sonrientes. El segundo de ellos no paraba de festejar 
al primero por su ataque. 
“Te viste muy cabrón con lo que dijiste”, decía un Chedraui sonriente, a lo cual Doger le respondió: “Lo tenía 
que hacer”. 
En cambio Enrique Agüera mantuvo una actitud serena, seria, y por momentos molesta, pues en el encuentro 
no hubo ningún compromiso de frenar la guerra sucia que se ha desatado en su contra. 
Y con ello quedó claro que el reto de la dirigencia del PRI es evitar que “el choque de trenes” entre los dos 

Enriques acabe descarrilando la unidad del partido y el posible triunfo del tricolor en la capital. 
El espaldarazo a los regidores  
Un hecho que no debe pasar desapercibido, es que el grupo de regidores del PRI de Puebla, encabezados 
por Octavio Castilla, el viernes pasado acudieron el encuentro con César Camacho y cuando estaban a punto de 

retirarse, sin hablar con el dirigente priista, ya que tenían sesión de Cabildo, el presidente del tricolor les pidió 
que se quedaran 10 minutos más. 

En un acto con las “fuerzas vivas” del tricolor, Camacho llamó a los regidores de Puebla como una fuerza real y 
congruente de oposición en la capital. 
En otras circunstancias ello no hubiera significado nada. Tiene el valor por dos razones: 
1. No se hizo una mención similar a los diputados locales del PRI. 
2. En particular Camacho pidió –a los regidores– su presencia para que escucharan el mensaje. 
Eso parecería ser un indicativo de que en el PRI nacional se tiene claro el entreguismo de los diputados priistas 
–encabezados por Edgar Salomón Escorza– al gobierno de Moreno Valle. 

Lo que no ocurre con los priistas del Cabildo de la capital. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-empezaron-a-polarizar-la-lucha-por-la-
candidatura-del-pri_id_20385.html 

 
(Editorial) 
 
Huauchinango, la misma historia 
Este lunes, campesinos de Huauchinango que se oponen al paso de un gasoducto que alimentaría a una 
termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ubicada en una refinería de Pemex en el estado de 

Hidalgo, comparecerán ante el MP para explicar los motivos que los llevaron a impedir el ingreso de maquinaria 
a sus terrenos para introducir la tubería. 
El problema que padecen los floristas de Cuacuila y Ahuacatlán es el mismo que han sufrico labriegos de Puebla 
y todo el país frente a megaproyectos de generación de energía, extracción de minerales o aprovechamiento de 
afluentes: nunca se las ha consultado, mucho menos pedido permiso para instalar en sus tierras 
infraestructura, cuyas implicaciones, además, son insospechadas. 
Persiste, pues la lógica centralista –institucional o corporativa– de imponer proyectos, presentándolos como la 

solución a la marginación y la falta de “progreso”, pero en el fondo lo que se intenta es pasar por alto el 
dominio de la propiedad que tienen los labriegos y, sobre todo, se soslaya su criterio y formas de vida. 

Por si fuera poco, los resultados que puede acarrear la instalación de ductos de gas, hidroeléctricas, mineras y 
otras similares, no son explicados a cabalidad por sus promotores, quienes saben bien que una vez agotados 
los recursos disponibles en las comunidades anfitrionas, éstas se quedarán sumergidas en una desolación 
irremediable por el agotamiento de sus mantos o tierras, amén de la destrucción del tejido social y las 

costumbres. 
Por eso no resulta ocioso insistir, aunque las autoridades y empresas hagan oídos sordos, en la necesidad de 
que los planes de desarrollo e infraestructura cuenten desde su elucubración con el aval y punto de vista de las 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-empezaron-a-polarizar-la-lucha-por-la-candidatura-del-pri_id_20385.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-empezaron-a-polarizar-la-lucha-por-la-candidatura-del-pri_id_20385.html
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comunidades receptoras. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/huauchinango-la-misma-historia_id_20374.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• El Arzobispo con empresarios  
• Los panistas unidos  
• Concacaf sub20 en Puebla 

Es una reunión inédita, este día el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa sostendrá un encuentro con empresarios 
integrantes de la Unión Social de Empresarios y la COPARMEX y de la cual adelantó monseñor, abordará con los 
hombres del dinero, la urgente necesidad de crear empleos en las zonas más pobres de Puebla, donde el 
desarrollo aún está más alejado. 

No hay que perder de vista que si alguien conoce perfectamente la geografía político-social de gran parte del 
Estado, es el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa quien seguramente también ha detectado los focos peligrosos 
en cuanto a la violenta y la presencia de delincuencia organizada, derivado de esas condiciones de pobreza y 
falta de oportunidades. 
En esta reunión, convocada para este día en la Casa de la Cristiandad, se hace hincapié de manera muy clara, 
que no es abierta al público en general, sino que opera solo con invitación directa, es decir, solo los 

empresarios a los que se haya seleccionado y a quienes les haya llegado la invitación. 
Para terminar, se organiza también una comida, la cual, dice la invitación será opcional y con costo de 400 
pesos. 

Será sumamente interesante saber quiénes acudieron a esta invitación generada por los empresarios y claro, 
cuáles los compromisos de esta inédita reunión. 
Este fin de semana, los panistas se reunieron en una comida para anunciar que están unidos para enfrentar el 
proceso electoral de julio, pero sobre todo para asegurar que quien resulte electo como candidato a la 

presidencia municipal, será respaldado por el resto. 
Ahí estuvieron Pablo Rodríguez Regordosa, Antonio Gali, Jorge Aguilar Chedraui, Franco Rodríguez, el dirigente 
estatal Rafael Micalco, el municipal Gerardo Balvanera, Javier Lozano, Max Cortázar, Juan Manuel Oliva y todos 
ellos encabezados por el alcalde Eduardo Rivera y el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Será cuestión de semanas cuando se ponga a prueba la unión interna del PAN. Por cierto, que en esta reunión 
no estuvo Fernando Manzanilla, ¿será acaso que no lo invitaron otra vez? 
Por cierto, luego de la reunión, varios de ellos se fueron al Partido a ver jugar al Puebla contra las Chivas.  

CONFETI…El Gobernador Rafael Moreno Valle designó a María Mercedes Aguilar López como su Secretaria 
Particular, en sustitución del licenciado José Lugo Guerrero quien, por motivos personales, deja el cargo, según 

lo informa un comunicado…Mercedes Aguilar siempre ha sido muy cercana al mandatario y con resultados de 
eficacia… Hasta ahora, Aguilar López se desempeñó como delegada regional de la Zona Centro-Oriente de 
Caminos y Puentes Federales…Hoya arranca el torneo del Concacaf Sub 20 con sede en Puebla…la entrada a los 
partidos será libre pero con boleto…se obsequiarán pases dobles en las taquillas de cada estadio tres horas 
antes de cada partido hasta agotar existencia. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5268 
 

(Juicio/ Mauro González Rivera) 

 
DE “KRAMER PRI A KRAMER PAN”, GANA CHEDRAUI A LOS CHEDRAUI  
Ya entrados en gastos, que más da que la gente les  diga,  “conozco a los tres”.  Y sí ya se comentó en las 
grilleras de café que GALI tiene el carisma,  popularidad e imagen y AGUERA la estructura para ganar la 
presidencia municipal de Puebla,  pues ahora escucho a los que dicen que de “kramer contra kramer”, el del 
PRI, PEPE CHEDRAUI BUDIB es mucha pieza y tiene todo para ganarle de calle a JORGE AGUILAR 

CHEDRAUI, porque sus canicas son tan pocas que no le alcanzarían para jugarse una tanda de rones. Vaya, ni 
siquiera para jugarse unos  “hoyitos”. A VÍCTOR GABRIEL CHEDRAUI, también se lo llevaría de corbata. 
Cuenta la sabia política del pueblo común y corriente que, los priístas DOGER, AGUILAR y GIORGANA, 
harían sucumbir sin tanto esfuerzo en la competencia, porque papelitos hablan, a los reconocidos yunquistas o 
panistas de recio abolengo o tradicionales, como FRANCISCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ y PABLO RODRÍGUEZ 
REGORDOSA, en tanto FERNANDO MANZANILLA PRIETO, enfilaría en caballo de hacienda al Congreso del 
Estado, el eslabón más importante a ganar.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/huauchinango-la-misma-historia_id_20374.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5268
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Parte de la militancia del PAN esta consciente de que su partido sigue los mismos pasos del PRI y que por lo 
tanto no pasara nada y las cosas se darán de acuerdo a como se han venido planeando, pues el titular de la 
SECOTRADE dice que si no es él se sumara al que resulte candidato.  
En tanto dicen los priístas que el jueves  confirmaron con motivo de su asamblea estatal que, su partido, esta 
presto a engañar una vez a la militancia para poderles imponer candidatos con aquello de la novedad  de 

someter a la asamblea nacional del 1, 2 3 y 4 de marzo, de que “el partido tenga candidatos ciudadanos 
simpatizantes”, y también “incrementar el número de apoyos de sectores y/o organizaciones para solicitar 
registro de candidatos a dirigentes y a los de elección popular”.  
JULIETA MARIN TORRES ASPIRA A SER DIPUTADA POR SU DISTRITO NATAL 
Cuanta razón le asiste a la ex diputada federal JULIETA MARÍN TORRES, cuando cuestiona y responde, ¿por 

qué no puedo aspirar a ser candidata a  diputada local por mi partido y distrito? ¡Nadie! Y claro que buscó la 
nominación para participar en la contienda electoral”. 

Presente en el acto que presidieron el pasado fin de semana el presidente, secretaria y responsable de la acción 
electoral del CEN del PRI, César Camacho Quirós, Ivonne Ortega Pacheco y Samuel  Palma, 
respectivamente, la hermana del ex gobernador MARIO MARÍN TORRES, no solo habló por sí sola, sino  
también anunció la pronta reaparición de su consanguíneo en las actividades políticas de su partido.  
JULIETA estuvo presente en el Hotel Presidente Intercontinental, donde estuvieron presentes los ex 
gobernadores MARIANO PIÑA OLAYA y MELQUIADES MORALES FLORES y, en su personal estilo de decir 
las cosas, hizo las declaraciones correspondientes. Ella guarda una cercana amistad con la secretaria general 

del tricolor, la cual presidió hace varios años una evento de mujeres en el espacio Siglo XXI. 
A LA CONFEDERACION DE PORCICULTORES TITO TABLADA CORTÉS 
En la Confederación Nacional de Porcicultores Mexicanos, la empresa Granjas Carroll de México cuenta con una 
cartera en el organigrama  directivo nacional, la cual recayó  en la persona del carismático TITO TABLADA 

CORTES,  Gerente de Relaciones Públicas de GCM. Durante la toma de protesta de los nuevos ejecutivos, la 
cual estuvo a cargo de ENRIQUE MARTINEZ Y MARTINEZ, titular de la SAGARPA, los principales cargos 

quedaron distribuidos de la siguiente forma: presidente, el médico veterinario del estado de Veracruz, José Luis 
Karam; secretario, el médico veterinario originario del estado de Sinaloa Roberto González; tesorero, el 
ingeniero José Cervera, del estado de Yucatán y como presidente del Consejo de Vigilancia, el ingeniero Tito 
Tablada Cortes, quien representa a los estados de Puebla y Veracruz.   
Tablada Cortés será el portavoz de todas las inquietudes y necesidades del gremio porcicultor mexicano ante 
las instancias oficiales y los medios de comunicación, porque la Confederación Nacional de Porcicultores busca 
tender puentes y enlaces de entendimiento ante el gobierno federal y sus funcionarios, pero también con los 

integrantes del poder legislativo. 
En la Confederación Nacional de Porcicultores Mexicanos se darán tres vicepresidencias: la de gestión ante las 
autoridades federales; la relativa a mercados y tratados comerciales y la correspondiente al enlace legislativo. 
“En estas tres vertientes de trabajos nos vamos a concentrar, obviamente, que las tareas se repartirán no 

solamente entre la directiva y las vicepresidencias, conjuntamente con porcicultores que están en Michoacán, 
en la zona del bajío, en la parte de Guanajuato y en toda esta zona, que por su ubicación y por las 
problemáticas de cada una de estas regiones que tienen posibilidades de externarlas abiertamente ante las 

autoridades. 
Los principales estados de reconocida capacidad como productores de cerdo en México, son: Jalisco, Sonora, 
Yucatán y Puebla 
PRE REGISTRO DEL IFE PARA FACTOR FORTALEZA CIUDADANA 
El Instituto Federal Electoral dio entrada a la solicitud de registro como nuevo partido político nacional a Factor 
Fortaleza Ciudadana, quien en los próximos meses debe celebrar sus asambleas distritales, tal como lo marca 

la legislación vigente, para que el IFE analice y se pronuncie para otorgarle el registro definitivo. Su presidente  
JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, recibió la constancia  del pre registro en las instalaciones del IFE, lo 
que consideró como el primer paso trascendente para lograr ser en el. Futuro mediato un partido político 
nacional. 
El dirigente nacional de Factor Fortaleza Ciudadana, comentó que con el registro de 76 mil militantes habrán de 

celebrarse cuando menos 200 de las 300 asambleas distritales en todo el país y entregar las actas al IFE para 
que finalmente se reconozca FFC como un nuevo instituto político en el país. 

OLVIDARON OTRA VEZ LA PRESENCIA DE AGUILAR GONZALEZ  
¿Otra vez contra OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ?  El señor de la derecha, tan derecho en eso de presumir de 
imparcial, se olvida una vez más que el ex diputado federal es uno de los cinco aspirantes, seis, para ser 
exactos, porque ya le dieron cabida a VICTOR GABRIEL CHEDRAUI (para variar  el apellido de moda). El 
boletín oficial del PRI número 035 que emite a los medios el “señor secretario de prensa y propaganda del PRI”, 
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dice textualmente en la pésima sintaxis de don CARLOS VILLANUEVA VERA:  
“El dirigente nacional del PRI en su gira de trabajo por Puebla sostuvo encuentros por separado, en primer 
lugar con quienes se encuentran en el ánimo de competencia a la candidatura a la Presidencia Municipal de 
Puebla, Enrique Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibañez, Víctor Manuel Giorgana Jiménez y José Chedraui 
Budib. Posteriormente, César Camacho Quirós estuvo con diputados locales y federales, a quienes les invitó a 

seguir por el camino del trabajo político electoral al interior del PRI. Paralelamente, el líder nacional priísta se 
encontró con toda la militancia y estructura priísta a quienes les manifestó el interés del CEN del PRI por la 
capital poblana y por la mayoría de los municipios y los distritos en la entidad. Los periodistas se preguntan 
azorados: ¿Quién recomendó a PABLITO a esta auténtica joya del nuevo periodismo priísta?  
A CUENTA GOTAS 

MARITZA MARIN MARCELO, presidenta de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del 
Estado, formalizara su liderazgo con un acto masivo a celebrarse este viernes 22 en el Complejo Cultural 

Universitario, donde dará a conocer  acciones a favor de  los Campesinos del Estado. Con este episodio al que 
se esta invitando a los hombres del campo de la vieja guardia, se da por iniciada una nueva etapa en la que el 
PRI y el gobierno de reincorporación, tras 12 aciagos años de poder del PAN, enfocaran todas sus fuerzas en 
apoyo de este sector tan desprotegido en nuestro país….. La Secretaria de Desarrollo Social del Gobierno 
Federal a través de la delegación Puebla entregará este año más de 145 millones de pesos a 448 estancias 
infantiles ubicadas en 100 municipios poblanos. Las estancias atienden diariamente a 13 mil 500 niños como 
parte del programa para apoyar a madres que trabajan, buscan empleo o estudian. Esto informo el delegado 

de la SEDESOL, JUAN MANUEL VEGA RAYET, 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La Oportunista 
Los vecinos del distrito local 4 de la ciudad de Puebla, están que vomitan al ver la forma en que la aspirante a 
diputada por cualquier partido Silvia de Julián Argüello, se promociona en espectaculares y todo tipo de medios. 

Para los ciudadanos de ese distrito, Silvia de Julián es una verdadera oportunista que aparece en épocas 
electorales para ser postulada como candidata por el partido que la compre a mayor precio. “Se vende al mejor 
postor”, dicen. 
Después Silvia ni siquiera regresa a dar las gracias a la poca gente que vota por ella y espera las elecciones 
federales para postularse por el distrito federal 12, para obtener beneficios económicos que le permitan saciar 
sus caprichos y  la lujosa vida a la que sus “amigos” la han acostumbrado. 

Silvia es un claro ejemplo de la forma en que se puede denigrar la política, pues solo busca privilegios 
económicos que sus “amigos” le dan para fingir que realiza campaña y al último llevarse el botín de la misma a 

su cuenta personal. 
Son varios los patrocinadores de esta señorita, a la que un día se le ocurre ser candidata a diputada y otro día 
sacar una revistilla patrocinada por sus “amigos”, para tener forma de cumplir sus caprichos. 
Esta joven “política” suma tres derrotas electorales y no ha entendido que carece de arraigo y no tiene una 
estructura que le permita competir con gente que tiene un nivel político producto de mucho trabajo. 

Parece no tener algún rubor y nuevamente buscará la candidatura para recibir millonarias prerrogativas de sus 
patrocinadores, a  quienes ha sangrado finamente. 
A lo largo de diez años de estar interesada en la política y el $$$$$$$$$$$$$$$, Silvia es de esas personas a las 
que la gente rechaza por saber sus claras intenciones. 
Desde aquí, mi sentido pésame por su derrota anticipada. 
Legitima César Camacho simulación en el PRI poblano 
El líder nacional del PRI César Camacho Quiróz, vino a Puebla a “legitimar” la simulación que vive el priismo 

poblano. 
Por eso, la reunión que tuvieron los aspirantes a la candidatura para la alcaldía de Puebla es una verdadera 

vacilada. 
Todo está listo para que el abanderado sea el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Lo saben los demás “aspirantes” y solo buscan lucrar para que les toquen delegaciones o diputaciones. 
Seriedad señores priistas, pues los vecinos de enfrente se preparan para dar una verdadera batalla electoral. 

Por eso perdieron los priistas en el 2010, por tanta simulación. 
Doger ya sabe que el equipo de Peña Nieto no confía en él. Giorgana sabe que es el bufón de esta elección: 
Chedraui  es el más digno y aceptará las condiciones. Oscar Aguilar es un mercenario electoral y Agüera se 

http://www.contraparteinformativa.com/
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prepara para abanderar el PRI. 
No hay vuelta de hoja. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Tan bien les fue ayer a los panistas poblanos que se reunieron con su secretario de Elecciones, el exgobernador 
de Guanajuato Juan Manuel Oliva, que se les vio felices en un palco del Cuauhtémoc. Ahí estaban Eduardo 

Rivera, Javier Lozano, Juan Carlos Mondragón, Garardo Maldonado, Franco y Pablo Rodríguez y su delegado, 

Maximiliano Cortazar. 
Oliva reiteró confiado que en el estado tejen una gran alianza con el PRD, Nueva Alianza y Compromiso por 
Puebla, contra la que el PRI no tendrá posibilidades de ganar. Dirigentes y aspirantes a algún cargo de elección 
de toda la entidad, salieron recargados tanto que Oliva insistió que “el PRI está preocupado por Puebla, lo 
perdió y lo va a volverá a perder”. Y en el empate con Las Chivas, se les vio felices. 
El partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, registrará a sus precandidatos a presidentes municipales 
y diputados locales en los primeros días de marzo y arrancaran sus precampañas el 16 de marzo.  

Luego de que las negociaciones para repetir la alianza del 2010, en las que Dante Delgado pidió para sus 
militantes importantes alcaldías y mas diputaciones y llegó solo a acuerdos económicos con el compromiso de 
que su candidato por la capital, José Juan Espinosa, no hará equipo con los priistas, tomaron la decisión de ir 
solos en este proceso estatal.  
Las coaliciones y los partidos se preparan para que a finales de este mes, principios de marzo tener a sus 

precandidatos que vayan a precampaña hasta la segunda semana de abril y en los últimos días de ese mes 
recibirán el aval del Instituto Electoral del Estado y lleven a cabo sus campañas constitucionales de 5 de mayo al 

3 de julio próximo. 
El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, designó el viernes pasado a siete 
de sus delegados federales, entre ellos a la poblana Daniela Migoya Mastretta, abogada egresada de la 
Universidad de las Américas, que dedicó su tesis profesional al Derecho Ambiental y se especializó en el tema. 
El sábado le comentamos “es una ambientalista de vocación que siempre ha hecho un trabajo espléndido, tanto 
que sin conocerla Amy Camacho la invitó a ser su directora Jurídica cuando ocupó la secretaría de 

Sustentabilidad del gobierno poblano. Daniela Migoya es ya una delegada de lujo de la Semarnat en el estado 
de Puebla”, sin duda una designación que da garantías de trabajo y respeto al medio ambiente. 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric Cotoñeto Carmona, informó que la 
convocatoria de su partido para el registro de los aspirantes a algún cargo de elección popular para el 7 de julio 
concluyó el viernes pasado y hubo  alrededor de 380 militantes y ciudadanos registros. 

Para la presidencia municipal de Puebla mencionó los registros de René Meza Cabrera y Germán Molina. Explicó 
que aun no tienen una fecha para la definición de candidatos pues primero deberán profundizarse en la viable 

alianza con Acción Nacional, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla. 
El rector Enrique Agüera personalmente cuido todo el proceso de elección de lo que es el último Consejo 
Universitario que se designe en su periodo y legitimará a su sucesor para los próximos cuatro años. La corriente 
aguerista, que es dominante pero también plural, consiguió una contundente votación a favor que les permitirá 
dominar la autoridad universitaria.  
Con el 74 por ciento de participación, confirmó en sus elecciones del viernes que la UAP es una institución 
estable políticamente y en lo financiero, Agüera entrega las mejores cuentas de sus dos periodos y el interinato 

que cubrió. 
“Con creces hoy la universidad pública es diferente y está consolidado con miras a su internacionalización. Dos 
décadas atrás quedaron los tiempos del conflicto y los enfrentamientos, esos que han reaparecido hoy en la 
UNAM” le comentamos ayer. 
http://www.ngpuebla.com/node/50057#.USIlcR3TxJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 

 
Euforia por los tambores de guerra 
El sol salió nuevamente para el priismo poblano que el viernes pasado asumió, como militantes y como partido, 
que tiene amplias posibilidades de ganar las elecciones del 7 de julio próximo. 
La breve gira de su dirigente nacional, Cesar Camacho Quiroz, y su secretaria general, Ivonne Ortega, 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/50057#.USIlcR3TxJE
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encargada del proceso en la entidad y artífice de las posiciones de contrapeso con el gobernador panista Rafael 
Moreno Valle, provocó un sentimiento de euforia ante un priismo que desde julio del 2010 vivió en la penumbra 
y el desanimo, tanto que muchos de ellos se vieron obligados a tranzar para no perder la chamba, ya no 
digamos un puesto, la chamba. 
En noviembre del año pasado, como marca Acción Nacional le llevaba en Puebla un cómodo 15 por ciento de 

ventaja a su principal contrincante, para el PRI, en ese momento, parecía imposible poder cerrar la brecha. 
Después de la toma de posesión del presidente Enrique Peña Nieto, los cambios en la dirigencia nacional, la 
designación como líder estatal de Pablo Fernández del Campo y las posiciones contrarias al gobernador están ya 
en línea de competencia en el más menos casi con los mismos puntos, que ellos asumen como empate y van a 
la alza con lo que consideran que tienen grandes posibilidades de triunfo. 

Saben los priistas que enfrente tendrán una operación extraordinaria –para empezar el gobernador Rafael 
Moreno Valle aprendió con ellos y fue uno de sus alumnos más aventajados- y la coalición PAN-PRD no es un 

simple encuentro de partidos, pero eso no los atemoriza al contrario les suena a reto enorme que les permite 
pensar en regresar a Casa Puebla en un corto plazo. 
Por lo pronto, Camacho reanimo ese vigor de sus compañeros de partido y en los enuentros privados les dejó en 
claro a los precandidatos a la presidencia municipal de la capital –que al final amplió la lista a seis, muchos de 
ellos con más posibilidades de ser candidatos a diputados- que aún no hay nada para nadie y los llamó a 
mantener la unidad y la civilidad. 
“La capital poblana interesa sobremanera al PRI nacional, es por eso que debemos todos los priistas poner por 

delante el interés del partido que el interés personal… hay que trabajar unidos rumbo a la elección del 7 de julio, 
donde ganaremos la mayoría de los municipios y distritos poblanos”, les dijo. 
Por supuesto que es importante porque lo que suceda en la capital repercute en la zona conurbada que reúne a 
por lo menos 13 que son la mitad de los legisladores que se eligen por mayoría en los 26 distritos uninominales 

y si quieren tener el Congreso, deben empezar por el carro completo en la capital, entendiendo que enfrente no 
están mancos ni tullidos y están dando resultados con obras. 

Un escenario complejo y de alta competencia pero no imposible. El viernes con la visita de Cesar Camacho, un 
hombre de Peña Nieto, escucharon lo que esperaban los priistas poblanos, la declaración de guerra y de que no 
hay de otra, desde Los Pinos vienen por Puebla. 
http://www.ngpuebla.com/node/50056#.USIlnB3TxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Pacto de civilidad VS guerra sucia 

La dirigencia nacional del PRI está preocupada. La disputa por el poder, es un manjar apetecible, ahora, 

para cualquier priista que se siente con ánimo de participar. Se acabaron los tiempos en que los priistas 
rehuían a las candidaturas. 
Con el retorno a la Presidencia de la República, los priistas sienten que pueden ganar. Y si se trata de una 
presidencia municipal de cuatro años y ocho meses, antesala del siguiente periodo de gobernador, la 
disputa crece, los ánimos se caldean, las hormonas se alteran y las neuronas se alocan. 
De ahí que la preocupación de la dirigencia obligue a pedir, a los aspirantes a la candidatura por el 

PRI para recuperar la presidencia municipal de Puebla capital, el acuerdo de un Pacto de civilidad. 
Y como hombres de partido, fieles y leales, disciplinados y cumplidos, los tres reales y la pacotilla que aspira a 
negociar, un puesto menor, se hayan comprometido, frente a César Camacho Quiróz, a respetar  el Pacto 
para legitimar el proceso interno, trabajar por la unidad, y evitar los ataques. 
El doble discurso. 
Una característica más del priismo renovado. El rescate de una vieja práctica. 
Dicen una cosa y hacen otra. 

De frente, ante las cámaras, con su mejor sonrisa, con actitud de altura y madurez, prometen, respetan, 
aseguran: “no habrá guerra sucia”. 
En la realidad, procurando no ser descubiertos, filtran, evidencian debilidades de los compañeros de sector y de 
partido que disputa la nominación. 
Pacto de civilidad y guerra sucia conviven. 
Son dos realidades. 
El PRI ha regresado. 

http://www.poblanerias.com/2013/02/pacto-de-civilidad-vs-guerra-sucia/ 
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(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
De semántica y civismo 
Uno de los graves problemas que arrastramos los mexicanos es de orden semántico. Algunas 
palabras tienen un significado específico y exclusivo para nosotros. No me refiero solamente a términos 
que pueden prestar a confusión y tienen símiles en otras regiones de habla hispana. Por ejemplo, “huevos” 

para referirnos a los testículos. En algunos países de Sudamérica, “papaya” es como se llama al órgano sexual 
femenino. 
Si vamos a Costa Rica a dictar alguna conferencia y que vemos espacios vacíos en el auditorio, es peligroso 

afirmar “hay muchos huecos aquí adelante”, ya que “hueco” es la palabra que se usa comúnmente para 
hablar de los homosexuales. 
Me llama la atención el mal uso, por ejemplo, de “demasiado” que confundimos con mucho, cuando, 
de hecho, la palabra significa “de sobra”. Así, es ridículo decirle a alguien “te amo demasiado”, ya que se 

supone que el amor no tiene límites y por lo tanto nunca se expresa “en demasía”. 
Solemos confundir, y malinterpretar términos como “patria” (o “patriotismo”), “civismo” y 
“nacionalismo”, que reservamos al 15 de septiembre por la noche, al 20 de noviembre y algunas otras 
fechas especiales. Olvidamos por completo esos conceptos durante los más de tres cientos sesenta días 
restantes en el año. 
Mientras nos desgañitamos gritando “Viva México” en las jornadas patrias, no nos importa en lo 

más mínimo estacionarnos en segunda fila o no ceder el paso a los peatones en la vida diaria. Un 
ejemplo claro de esto es, cuando estamos en nuestro vehículo y nuestro carril está bloqueado por algún 
accidente o trabajo de reparación. Pongamos o no nuestras luces direccionales, saquemos la mano por la 

ventanilla e incluso dediquemos una sonrisa encantadora a quien nos pretende rebasar (salvo las niñas guapas 
y bien dotadas, lo que no soy), el (o la) conductor(a) que viene atrás nos va a rebasar porque así lo marcan 
sus principios. Permaneciendo en la experiencia automovilística, ¿quién no ha visto a algún energúmeno 
detenido en un semáforo en la fila de extrema derecha y que decide, porque sí, que mejor va a dar 

la vuelta a la izquierda en ese preciso lugar y momento? Él sabe a dónde va. No tiene la menor necesidad de 
avisar a los demás acerca de sus maniobras. ¿Dónde quedó el civismo? 
Esto nos lleva directito al concepto de “macho” o de “machismo”, que no se debe confundir con 
valores humanos como la caballerosidad, la hombría y simplemente, la masculinidad. Error muy 
frecuente y hondamente arraigado en muchas mentalidades. “Los hombres no lloran” les dicen a los pequeños 
cuando sufren… Como si los pobres chamacos no tuvieran derecho a tener sentimientos. 
Regresando a lo patriotero, creo que México es el único (o uno de los únicos) país del mundo que 

tiene una ley federal exclusiva para normar a la bandera y al himno nacional. Supongo que tampoco 
existen muchas naciones que tienen en su Congreso, una comisión exclusiva para investigar “actos anti 
mexicanos” (Sic). 

Ahora que estamos avanzando en el camino hacia la democracia (el que tengamos elecciones libres no 
significa que vivamos en una democracia plena), sería bueno y provechoso empezar a acostumbrarnos a 
respetar a nuestros congéneres (sean mexicanos o no) y, por ende, respetarnos a nosotros mismos. Así, 

podremos revisar nuestro vocabulario diario y el festivo, para poder, sin problema, gritar “Viva México” aunque 
estemos a mediados de febrero. 
Cuidando nuestra forma de expresión, cuidamos nuestra cultura y nuestra tradición. Tradición 
entendida como el conjunto de hábitos que nos hacen ser nosotros mismos, y no como el uso de lo que nos 
gusta o no nos gusta, dependiendo de las circunstancias y el humor del momento. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/de-semantica-y-civismo/ 
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